
Allende, mártir
Salvador Allende quiso construir un régimen
socialista, pero sus decisiones colapsaron
la economía chilena.

"Sin tenef carne de mártir
no daré un paso atrás...

Solo acribillándome a balazos
podrán impedir la voluntad que es

hacer cumplir el programa del pueblo".
Salvador Allende

Salvador Allende es un mártir pa
ra la izquierda, que sostiene que
pagó con la vida su intento de

realizar una revolución pacífica A 45
años de su muerte, nadie parece recor
dar el daño que le hizo a la economía
chilena

Salvador Allende, un médico pro
veniente de una familia acomodada,
fue electo presidente de Chile en su
cuarto intento en 1970, tras una reñida
votación en la que recibió 36.6 por cien
to de los sufragios, contra 35.3 por cien
to del ex presidente Jorge Alessandri y
28.1 por ciento de Radomiro Tomic del
Partido Democracia Cristiana La elec
ción fue decidida por el Congreso, don
de los democratacristianos lo respalda
ron por haber ganado el primer lugar,
a pesar de los temores que generaba
su abierto marxismo.

Allende consideró su precaria vic
toria electora] como un mandato para
construir un sistema socialista Con Pe
dro Vuskovic, economista de la Cepal,
como ministro de Economía, anunció
un programa que incluía la estatización
de áreas clave de la economía, la na
cionalización de las mineras de cobre,
la aceleración de la reforma agraria, la

congelación de precios y el aumento
de salarios a todos los trabajadores.

Allende recibió en 1970 un país
con un crecimiento decepcionante, de
1.9 por ciento y una inflación de 35 por
ciento, lo que explicaba en parte su
triunfo electoral. Tras asumir el poder
en noviembre, decretó aumentos de
sueldo y congeló precios, con lo que
provocó pérdidas a las empresas, algu
nas de las cuales detuvieron su produc
ción. Utilizó estas suspensiones como
justificación para expropiarlas. En 1971
decretó la nacionalización de las gran
des empresas mineras, entre ellas las
estadounidenses Anaconda y Kenne
cott. Emitió también una ley que de
terminaba que una utilidad de más de
10 por ciento era ilegal; aplicó la ley de
forma retroactiva y determinó que las
mineras debían dinero al gobierno, en
lugar de que se les debiera por indem
nización. La medida llevó al gobierno
estadounidense a decretar un embargo
al cobre chileno.

Si bien la reforma agraria había
sido impulsada por su predecesor,
el democratacristiano Eduardo Frei,
Allende la aplicó de manera más agre
siva. Grupos organizados llevaron a ca
bo invasiones de predios que después
eran expropiados por el gobierno. Las
invasiones se hicieron violentas. Rolan
do Matus, un joven granjero que quiso
defender una pequeña propiedad, fue
asesinado por invasores; su nombre
fue utilizado para identificar a grupos

de choque que los granjeros crearon

para repeler las invasiones.
La economía chilena creció 9.4

por ciento en 1971, en parte como con
secuencia de los aumentos de sueldos y
las inyecciones de dinero del gobierno.
El déficit de presupuesto subió de 1.4
por ciento del PIB en 1970 a 8.1 por
ciento en 1971. La inflación se mantuvo
en un principio en 35 por ciento, en
parte por los controles de precios; pero
se disparó en 1972 a 170 por ciento,
un récord en el país. La economía se
contrajo 1.2 por ciento. En 1973, con
un déficit de presupuesto de 23 por
ciento, la inflación se ubicó en 606
por ciento y la economía se desplomó
5.6 por ciento. Cuando vino el golpe,
muchos chilenos moderados estaban
dispuestos a aceptarlo ante el colapso
de la economía.

El golpe y los crímenes de lesa hu
manidad de los militares fueron injus
tificables, pero esto no borra los abusos
y la mala administración del gobierno
de Allende. Lejos de ser un mártir,
Allende fue un pésimo gobernante que
polarizó y empobreció a la sociedad
chilena

• SUICIDIO
Durante mucho tiempo la izquierda
mantuvo que Allende había sido ase
sinado porqtie consideraba indigno
que un mártir se hubiera suicidado.
El cuerpo fue exhumado en 2011 y
una necropsia confirmó su muerte por
propia mano.
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Plaza de almas

No trataba con nadie, era totalmente
solitaria, tanto que su mirada
suplicaba...

" e conté alguna vez, sobrino
J I Armando, de cuando hice
V* JL el amor en una iglesia? No
pongas esa cara Ya te he dicho que en
su larga vida de pecador camal tu tío
Felipe ha hecho el amor en muchas
partes: en un cine no en un autocine
ma, que para eso eran, sino en un cine
normal, de los que no son para eso;
en un autobús de pasajeros "La no
che es larga, y en algo hemos de entre
tenernos", me dijo al oído mi desco
nocida compañera de asiento después
de que en la oscuridad me puso una
mano en el muslo; en el escenario
de un teatro luego te relataré esa
historia; en una oficina pública, con
miedo de que llegara el titular... Pero
hacer el amor en una iglesia Armando,
eso no cualquiera ¿Quieres saber có
mo sucedió? Va de historia que no de
imaginario cuento. En aquel tiempo
yo era joven y no feo, como decía la
revista Confidencias. Me contraté de
agente vendedor para un laboratorio
que fabricaba el jabón "Flor de Cere
zo", ya desaparecido. "Con aromas de
Oriente", decía su publicidad. Cierto
día llegué a un pueblo del Bajío, y en
la tienda vi a una mujer ya entrada en
años, cincuentona quizá, pero todavía
de muy buenas carnes. Al salir me
miró con una mirada que más que de

invitación me pareció de súplica Le
pregunté al tendero: "¿Quién es esa
señora?". Me respondió: "Es la guar
diana de San Tiburcito". No enten
dí. El hombre me explicó que en las
afueras del pueblo, sobre un pequeño
cerro, había una capilla donde se ve
neraba a ese santo, un niño que había
sido muerto por una bala perdida en
un encuentro entre federales y criste
ros. Me dijo que el tal santito no era en
verdad santo el cura del lugar no lo
reconocía, pero de cualquier modo la
gente le tenía devoción; le rezaba y le
llevaba flores y limosnas para pedirle
tal o cual milagro. El difunto marido
de la mujer, que había sido coronel
del gobierno, le construyó aquella er
mita temeroso de que una bala de su
máuser hubiera sido la que mató al
chamaco. El sitio era administrado
ahora por su viuda mujer solitaria
que no trataba a nadie; ni siquiera iba
a misa La gente no la veía bien. Esa
misma tarde fui a la capilla Ahí estaba
ella tras un mostrador con estampas
e imágenes del santo. Caía ya la no
che. Todo era soledad. La vi y me vio.
No necesitamos más. Parecía que con
aquella mirada en la tienda nos había
mos entendido. Sin decir nada cerró
la puerta tras cerciorarse de que no
venía nadie, y apagó el único foco que

daba luz al recinto. Fue al altar del
santito, se quitó la blusa y le cubrió
con ella la cabeza Trajo luego un far
do de tela morada debe haber sido el
cortinaje que se pone en la cuaresma
para tapar los retablos de los santos,
lo puso en el suelo y se tendió sobre
él. Me tendí yo también al lado de la
mujer. Al punto me abrazó y me besó
con una fuerza que me asombró y
me excitó a la vez. Ni siquiera alcan
zamos a quitamos toda la ropa. Nos
retorcimos en la oscuridad poseídos
por el deseo. El brillo de sus ojos daba
más luz que la vela que ardía en un
pebetero. No hablamos. Se oían sólo
nuestras respiraciones agitadas. Ter
minamos, creo, al mismo tiempo. Se
reclinó en mi pecho. Después de un
rato de estar así se levantó y me dijo:
"Gracias". Esa fue la única palabra que
le oí. Nos compusimos las ropas en si
lencio. Luego tomó una estampita del
santo, me persignó con ella y me la dio.
Ríe todo. Al día siguiente me marché
del pueblo, temeroso de aquella mira
da suplicante. No sé dónde quedó la
estampa de San Tiburcito. Lo que sí
sé es que la mujer quedó en mí para
siempre. Jamás la olvidaré: me dijo
"Gracias" e hizo sobre mí la señal de
la cruz. Lo demás, sobrino Armando,
es lo de menos... FIN.
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¿RECUERDAN que
en 2014, cuando
Dione Anguiano
era diputada se hizo
famosa por soltar
en la Tribuna de la
Asamblea Legislativa
la frase: "soy una
perra... y estoy bien
viva"?

PUES CASI cuatro
años después,
cuentan que la
todavía Delegada está
peleando hasta con los
dientes para acomodar
a unos 20 trabajadores
cercanos y a otros
10 familiares, ahora
que en Iztapalapa ya
no habrá sitio para
colocarlos.

HASTA el momento
ha recurrido al Alcalde
electo de Venustiano
Carranza, Julio
César Moreno, para
pedírselo como
un gesto de buena
voluntad... casi casi,
un favor personal.

GENIO Y BRAVURA
hasta la sepultura
(del perredismo
en el Oriente).

* • •

ALGUIEN
ACONSÉJELE
al Consejo para
Prevenir y Eliminar
la Discriminación de
la Ciudad de México
(Copred) que no sea
tan opaco al elegir
a su nuevo titular.

A ESTAS alturas

tendrían que ser de
dominio público los
curriculum de los
finalistas y los puntajes
de sus respectivas
evaluaciones, lo que
sin duda dejaría un
mejor sabor de boca
en quienes siguen
de cerca el proceso.

OJALÁ que sólo sea
una distracción del

equipo de Jacqueline
L'Hoist, su titular y
que pronto actualicen
su portal.
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MAYOR
F. BARTOLOMÉ

LA CONOCIDA sonrisa de Carlos Urzúa comienza
a desdibujarse, pues ya está padeciendo en carne
propia aquello de que prometer no empobrece,
lo difícil es cumplir. El próximo secretario
de Hacienda nomás no encuentra los recursos

que se necesitan para cumplir tooodas las promesas
que hizo Andrés Manuel López Obrador
EL EQUIPO de José Antonio González Anaya
le ha abierto las puertas de la SHCP para que participe
en la elaboración del Presupuesto 2019.
Pero las cosas van muy lentas porque las cuentas
no cuadran. O mejor dicho: ¡no alcanzan'
EL EQUIPO del Presidente electo necesita S00 mil
millones de pesos así nomás de entrada
para los programas sociales y las obras anunciadas
por el tabasqueño. Pero no encuentran de dónde
diablos sacarlos.

ASÍ QUE si alguien pensaba dar el grito con el proyecto
presupuestal en septiembre, lo más probable
es que tenga que esperar un susto hasta Halloween
NI EN las novelas policiacas hay tanta intriga como
la que se vive en estos días en el Tribunal Electoral,
pues nadie entiende las afanosas gestiones que está
haciendo Janine Otálora

SEGÚN se comenta en el Trife, sin consultarlo
con el resto de los integrantes de la Sala Superior,
la magistrada presidenta anda negociando
el presupuesto 2019 con representantes de Morena

POR LO QUE se han podido enterar de manera
extraoficial, Otálora está cediendo que se recorten
plazas y salarios en el organismo... a cambio de que
no le toquen a los titulares de la Secretaría Admi
nistrativa, Jorge Enrique Mata; y de la Secretaría
General de Acuerdos, María Cecilia Sánchez

¿POR QUÉ tendrá tanto interés en protegerlos
de la austeridad que viene? Es pregunta que no sienta
jurisprudencia.

¿ALGUIEN SABE dónde se metió Adelfo Regino?
Si ven al próximo responsable de la política
indigenista, avísenle que dejó plantadísimos
a esos que supuestamente va a representar.

VOCEROS de diversos pueblos indígenas
acudieron a un foro convocado por la Secretaría
de Gobernación, pero sobre todo porque esperaban
encontrarse con el designado por Andrés Manuel
López Obrador
EN SU CALIDAD de titular de lo que será el Instituto
Nacional de Pueblos Indígenas, querían entregarle
el "Diagnóstico Nacional Indígena", que incluye
asuntos como acceso a la justicia de los pueblos
originarios; usos y costumbres, y equidad de género.
PERO sin dar explicaciones, Regino canceló de último
minuto su participación y los indígenas se quedaron,
como ya es costumbre, con su papel en la mano.
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En un intento por acallar versiones que
ubican a Morena detrás del conflicto
estudiantil en la UNAM, el presidente

electo, Andrés Manuel López Obrador recibió
en su despacho de la colonia Roma al rector
Enrique Graue. El encuentro no pudo ser más
significativo, justo cuando en las asambleas
universitarias comienzan a surgir peticiones
no sólo de alumnos sino también de maestros
activistas para solicitar la "renuncia del rector
Graue", aún cuando eso nunca estuvo en las
demandas originales de mayor seguridad, alto
a la violencia y que se acaben los "porros" que
desataron este conflicto al agredir brutalmen
te a estudiantes del CCH Azcapotzalco.
"Ningún intento de desestabilización en la

UNAM va a prosperar. Las demandas de los
estudiantes son justas y los jóvenes han actua
do con mucha responsabilidad. Pedimos que
se actúe por la vía legal, que se castigue, que
no haya encubrimiento a los responsables y
mantenimiento de la autonomía de la Univer
sidad. No va a ser fácil que quieran intereses
de otro tipo montarse en el movimiento para
desestabilizar a la UNAM, no tendrían base.
Los jóvenes se manifiestan porquequieren jus
ticia y otro tipo de mantas con otros propósitos,
pues no van a tener asidero porque los jóvenes
no van a ser presa fácil de la manipulación",
dijo López Obrador en un video conjunto con
el rector subido a redes sociales.
Expresamente el mandatario electo dio su

respaldo a Graue Wiechers, ante voces radi
cales que han pedido su salida de la UNAM:
"Tengo mucha confianza en que se va a
mantener la estabilidad, hay que procurar
eso, no caer en ninguna provocación, no
aceptar la violencia: diálogo, diálogo, diálo
go, diálogo y si nos cansamos y se rompe el

diálogo, diádogo, diálogo y tener confianza
en las autoridades de nuestra Universidad",
dijo Andrés Manuel mientras daba una pal
mada en el hombro al rector a quien agra
deció su visita.
¿A quién iba dirigido el mensaje claro y con

tundente de AMLO al respaldar la rectoría de
Graue? ¿A los grupos radicales, algunos inclu
so vinculados a académicos afines a Morena
que se han involucrado en el movimiento co
mo el académico Jonh Ackerman, a quién se
ha visto encabezando asambleas en la Facul
tad de Derecho de la que es profesor? O a otros
' gmpos internos de la UNAM, que aprovechan
el movimiento para "montarse" con mantas y
consignas que buscan un cambio en la rectoría
que favorezca a intereses de otros gmpos?
Y es que el movimiento ha comenzado a ser

influenciado por voces que ya no sólo exigen
acciones contra la violencia y los porros y ma
yor seguridad en las instalaciones universita
rias, sino que empiezan a tomar tintes de bus
car un cambio en la rectoría. Un profesor uni
versitario, cuya identidad omitimos por segu
ridad, mandó una carta firmada por varios
profesores del CCH que no están de acuerdo
con el "nuevo giro" que algunos gmpos in
tentan dar a la movilización estudiantil.
"Las autoridades universitarias, y especial

mente el rector, han atendido los problemas
desde el día que iniciaron, y su voluntad ha
sido siempre la de acompañar a los estudian
tes, apoyarlos y resolver las peticiones parti
culares de cada escuela No se entiende, por
todas estas razones, que el viernes 7, en la
asamblea interuniversitaria celebrada enlaFa
cultad de Derecho, dos puntos del pliego pe
titorio vayan en contra de esta actuación. Pedir

la destitución del rector y del director general
del CCH es, cuando menos, absurdo: ¿Quién
atenderá entonces la solución de los proble
mas? ¿Quién encabezará el diálogo para resol
ver el conflicto? ¿Por qué razones deben renun 
ciar, por su actitud eficiente y de apoyo a los
estudiantes? Las peticiones fuera de lugar pue 
den llevamos a una situación caótica e irre
soluble. Llamamos a los estudiantes a ignorar
las voces que sólo buscan hacer mayúsculo el
conflicto, perjudicar a la educación y dañar a
esta casa generosa y noble, la UNAM que tan 
tos beneficios lia dado al país, que es de todos
los mexicanos y que siempre lia estado abierta
a escuchar las múltiples voces. Incluso la de
quienes atentan contra ella", dicen los maes
tros de Colegio de Ciencias y Humanidades.
Así que va la pregunta de nuevo ¿quiénes

son los gmpos que, con "intereses de otro
tipo", intentan "montarse en el movimiento
para desestabilizar a la UNAM", como dice
López Obrador? ¿A quiénes les mandó el
mensaje el presidente electo al darle un es
paldarazo al rector Graue? •

Fecha: 11/09/2018

Página: 14

Area cm2: 334

1 / 1

Columnas Políticas

Salvador García S., Serpientes y Escaleras

Salvador García S.

Costo: 37,575

Página 1



Yeidckol y Cuau desatan demonios en Morelos
Ahora que en Morelos se desataron los
demonios entre la coalición MorenaPT
PES, nos cuentan que la líder morenista,
Yeidckol Polevnsky, no dudó en afirmar
que la diputada Tania Valentina Rodrí
guez (PT), aliada del gobernador electo
Cuauhtémoc Blanco (PES), "sale a decir
idioteces". Tremenda declaración, nos de
tallan, surgió luego de que doña Tania de
claró ante la prensa local que el ex íútbo
lista fue el único candidato de la coalición
que hubiera ganado sin el apoyo de More
na y del hoy presidente electo Andrés
Manuel López Obrador. El comentario,
nos dicen, desató la molestia de Polevns

ky, quien además traía guardado el desaire que el equipo del
Cuau le hizo a Rabindranath Salazar como coordinador del
próximo gobierno federal para gestionar los programas de desa
rrollo social en la entidad. A la líder morenista, nos comentan,
no le quedó de otra más que fijar entre "ceja y oreja'" a la legisla
dora para que deje de divulgar su versión del triunfo.
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Ricardo Sheffield afianza relación con el Verde
Sheffield Nos cuentan que el ex candidato de Morena a la
(centro) gubernatara de Guanajuato, Ricardo Sheffield

Padilla, ha afianzado sus buenas relaciones con
el líder estatal del PVEM, Sergio Contreras, al

aproximarse el cambio de los poderes Ejecutivo y Legislativo. Pa
ra los malpensados, nos aseguran, el acercamiento significa el co
mienzo de las negociaciones para construir un contrapeso sólido
en el Congreso local de un estado que funge como principal bas
tión del panismo nacional. Incluso, nos comentan, ambos políti
cos se dejaron ver muy sonriente en un restaurante de León,
después de que cinco senadores se aliaran a Morena para dar la
mayoría absoluta al partido de izquierda en San Lázaro.

Inversión de SCT no da frutos en Sonora
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en Sonora,
nos aseguran, da un pasito para adelante y dos para atrás, pues
los miles de millones de pesos que las dos últimas administracio
nes federales invirtieron en la autopista Estación DonNogales no
han servido para que quede lista, por lo que la gobernadora
Claudia Pavlovich (PRI) ya se pronunció para que finalicen los
trabajos ahora sí en noviembre de este año. Para colmo, nos co
mentan, Caminos y Puentes Federales (Capufé) les recetó a los
sonorenses un aumento de entre 7% y 30% en seis casetas de
peaje de esa vialidad, motivo por el cual, nos platican, Javier La
marque, diputado federal de Morena por la entidad, ya aseguró
que van con todo contra Capufe para eliminar dicho cobro, al
considerarlo injusto para la ciudadanía.
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Perredista zacatecano desenvaina espada
Uno de los nuevos diputados locales de Zacatecas, según nos
cuentan, llegó con la espada desenvainada en la primera sesión
legislativa. Se trata del perredista Juan Mendoza, quien, afirmó

que a nueve años de la refomia en ma
teria penal fue un error transferir a los
estados la competencia de investigar el
delito de narcomenudeo. Por esa ra
zón, nos dicen, consideró que sólo
queda pedirle a la Federación que asu
ma nuevamente ese delito o recursos
suficientes para combatirlo. De hecho
dijo que propondrá crear una unidad de

inteligencia criminal. Sin embargo,
sus dichos fueron tomados por al
gunos colegas como un simple
alarde. Ver para creer.

Juan Mendoza
Maldonado
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Hace poco más de un año leí
en The New York Times que
a un activista en favor de la

democracia en Arabia Saudita lo ha
bía estado espiando el régimen de su
país mandándole a su celular mensa
jes de texto diseñados para despertar
su morbo y que diera clic. Al hacerlo,
un sofisticado software infectaba su
teléfono y el régimen terna acceso a
sus comunicaciones. Leí también que
algo similar les había pasado a dos
mexicanos que enfrentaban los inte
reses de las grandes refresqueras.
La historia me atrajo porque tiempo

atrás yo había recibido mensajes de
texto en mi celular pidiéndome que
diera clic para ver ciertas fotos que su
puestamente me habían tomado de
manera clandestina. Sospeché que al
go raro había detrás de esos mensajes
y no caí en la trampa Pero al leer el
reportaje del NYT me puse en contacto
con la Red por los Derechos Digitales,
que estaba defendiendo a los activistas
mexicanos. Ellos me contaron que va
rias personas se les habían acercado
con el mismo problema. Al cabo de un
tiempo, y acompañado del //Gobier
noEspía, el mismo diario estadouni
dense publicó en su primera plana que

un software adquirido por el gobierno
de Enrique Peña Nieto había buscado
espiamos a periodistas, activistas y de
fensores de los derechos humanos.
Las investigaciones que se realizaron

en tomo a este escándalo apuntaron a
que detrás seguramente estaba el Cen
tro de Investigación en Seguridad Na
cional (Cisen), que junto con otras de
pendencias públicas, había comprado
ese software. En mi caso, los mensajes
coincidían con la revelación de la eje
cución extrajudicial en Tanhuato, una
noticia que impactaba a la Policía Fe
deral, y por tanto a Gobernación, de la
que depende el Cisen.
Es una vergüenza que se utilice di

nero público para espiar a periodistas.
Es una vergüenza que el órganode in
teligencia del Estado mexicano inclu
ya en su lista de objetivos también a
defensores de derechos humanos, ac
tivistas y rivales políticos del gobierno
en turno.

Pero también conozco a funciona
rios del Cisen, desde los más bajos
hasta los más altos niveles, que se jue
gan la vida, que emplean las herra
mientas tecnológicas y el presupues
to público de manera correcta. Me ha
tocado relatar el extraordinario traba

jo de inteligencia que significó para el
Cisen sacarse la espina y recapturar a
El Chapo Guzmán, o la cotidiana ma
nera en que desarticulan amenazas
de organizaciones terroristas interna
cionales que quieren usar México pa
ra entrar a Estados Unidos.
Y cómo sus agentes lo hacen sin la

protección gubernamental que necesi
tan: cuando quieren infiltrarse en un
cártel, por ejemplo, en lugar de que la
cancillería y el INE les den pasaportes y
credenciales oficiales con nombres fal
sos (como lo hacen todos los países del
mundo con sus elementos, para prote
gerlos a ellos y a sus familias), los del
Cisen tienen que ir a comprar sus fal
sificaciones a la Plaza Santo Domingo.
Por eso cuando el presidente electo

López Obrador ratificó la idea de de
saparecer el Cisen, las agencias de in
teligencia de Estados Unidos y otros
países expresaron, en privado, su alar
ma. El gabinete entrante ha ajustado:
parece que ya no desaparece, sino se
reorganiza. No está claro. Ojalá se
mantenga y se refuerce, y sencilla
mente se aborte cualquier tentación
de usarlo en misiones políticoparti
distas. Todo Estado necesita un órga
no de inteligencia robusto. Para qué lo
usa es lo que marca la diferencia.

SAC1AMORBOS. Mucho se ha dicho
de la cuestionada maniobra de Manuel
Velasco para saltar de gobernador a se
nador dos veces. El PAN fue el único
partido que se opuso en ambas vota
ciones. Sin embargo, el PAN sí avaló
que uno de los suyos hiciera lo mismo
que Velasco: el presidente municipal
de Durango y simultáneamente sena
dor, José Ramón Enríquez. •
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BAJO RESERVA
El adiós del avión presidencial
El moderno avión presidencial, el Boeing 787 "Dreamliner", vivirá
sus últimas horas de vuelo como el transporte del presidente de
México. Nos dicen que la Presidencia de la República alista una de
las últimas giras internacionales que realizará Enrique Peña Nie
to, a bordo del avión presidencial José María Morelos y Pavón, al
extranjero antes de concluir su mandato en noviembre próximo.
De acuerdo con los preparativos que realiza la casa presidencial el
mandatario viajará a finales de mes a Nueva York para participar,
entre otras actividades, en la 73 Asamblea General de la Organiza
ción de las Naciones Unidas. Así, Peña Nieto viajará a Estados
Unidos el 23 de septiembre para regresar el día 26 a territorio na
cional. Nos comentan que, a su retomo, comenzará a preparar su
mudanza de la residencia de Los Pinos, la cual, al igual que la ae
ronave, dejará de ser utilizada para el servicio del presidente.

Ascensos en el Ejército y el caso Tlatlaya
Los altos mandos de la Secretada de la Defensa Nacional tienen
lista la propuesta del personal militar para ascender al grado inme
diato, que será presentada en las próximas semanas al Senado pa
ra el proceso de ratificación. Nos comentan que algunos jefes cas

trenses levantaron la ceja cuando vieron en la lista el nombre del
general de brigada José Luis Sánchez León, quien fuera coman
dante de la 22 Zona Militar, a la que pertenece el 102 Batallón de
Infantería, implicado en la supuesta ejecución extrajudicial de 22
presuntos delincuentes en una bodega ubicada en la comunidad
de San Pedro Limón, municipio de Tlatlaya. De aprobarlo los sena
dores, el mando militar ascenderá a general de División, el máxi
mo grado dentro del Ejército. Apenas en agosto pasado, nos hacen
ver, Sánchez León tomó protesta como nuevo comandante de la
VI Región Militar en La Boticaria, Veracruz, base de operaciones
que comprende las entidades de Veracruz, Puebla y Tlaxcala.

Somos la fuerza mayoritaria del PRD: Chuchos
En la versión digital de este espacio. Bajo Reserva Exprés, le co
mentamos las opiniones de algunos perredistas sobre lo que
ellos identificaban como un debilitamiento de la corriente Nue
va Izquierda (NI), o la de Los Chuchos como es mejor conocida.
En NI consideran que esa lectura es incorrecta y que, a pesar de
que aquellos que querían que las cosas descompusieran dentro
de esta fuerza, "la corriente mayoritaria del PRD" —aseguran
ellos—, se logró nombrar, con amplia mayoría, a Luis Espinoza
Cházaro como su nuevo coordinador. Añaden que están con
vencidos de que la izquierda democrática tiene fúturo y mucho
por hacer, lo que implica bastante trabajo para el coordinador
entrante. Así que NI asegura que no solo está lejos de su extin
ción, sino lista para darle vida al PRD.

Fichaie de lujo en Universidad Tufts
Nos dan a conocer que una institución académica de mucho
prestigio consiguió un fichaje de lujo. La escuela más antigua de
Estados Unidos, de altísimo prestigio en posgrados en Relaciones
Internacionales, conocida como la "Fletcher School" de la Uni
versidad Tufts, tiene en su plantilla académica al cónsul general
en Boston, Emilio Rabasa Gamboa, quien imparte clases sobre
"México y sus grandes transformaciones en política, economía,
derecho, justicia y política exterior de los últimos 25 años". La
universidad, nos comentan, está ubicada en Medford, Massachu
setts y a la Escuela de Derecho y Diplomacia Fletcher asisten es
tudiantes de más de 70 países. ¡Enhorabuena a don Emilio!
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Evitar otro incendio
en la siempre frágil UNAM
LEOZUCKERMANN

El rector se encuentra en una coyuntura crítica que bien
podría costarfe un puesto muy apetitoso para muchos,
sobre todo ahora que el poder publico en el país está por
cambiar de manos.

f^nla vida, hay noticias que van
y vienen cual si fueran olea

— je marino. Una de ésas es la
UNAM. Desde que soy peque

4® ño, y vaya que ya han pasado
varios años desde entonces, los movi
mientos universitarios de nuestra máxima
casa de estudios son una constante más
que una variable. Me temo que otra vez
parece que se está formando una nueva
ola de inconformidad y movilización en
la UNAM.

Coincide, como en aflos pasados, con
la sucesión presidencial. Casualidad o no,
el hecho es que alguien está atizando los
viejos conflictos con fines políticos. No es
sorpresa, en este sentido, que una de las
demandas de varios grupos universitarios
sea la renuncia de Enrique Graue. El pro
pio rector, en un ejercicio de enorme can
dor, ha confesado que no entiende que
está pasando. Se agradece su sinceridad.
El problema es que, en lo que acaba por
comprender por dónde vienen los obuses,
se le puede ir el puesto.

Graue, a diferencia de sus dos antece
sores, es un auténtico académico. Carece
de la sensibilidad política de Juan Ramón
de la Fuente y José Narro para detectar
los conflictos que siempre pueden escalar
y poner en jaque la rectoría de la UNAM.
El rector se encuentra en una coyuntura
crítica que bien podría costarle un puesto
muy apetitoso para muchos, sobre todo
ahora que el poder público en el país está
por cambiar de manos.

Quizá no sepamos bien a bien qué está
pasando en la UNAM, pero la realidad es
que hay muchos intereses poderosos de
trás del conflicto. ¿Quién es la mano que
está meciendo la cuna? Quizá no haya
una sola, sino varias.

Para empezar, la universidad vive,
como todo el país, una ola de violencia.
Por su historia y particulares característi
cas, la UNAM nunca ha tenido un sistema
de seguridad sólido y confiable. La poli
cía universitaria es testimonial: guardias
desarmados que patrullan las escuelas
en pequeños automóviles. No es gratui
to, en este sentido, que se cometan deli
tos en los distintos campus universitarios
sin consecuencias algunas. Asesinatos,
robos y extorsiones se han convertido en
una triste realidad universitaria, como en
todo el país. Y los criminales quieren se
guir medrando.

Juventud es rebeldía. Esto siempre ha
implicado la compraventa de drogas en
la universidad, que estüpidamente si
guen siendo ilegales en nuestro país. Los
narcos se han apoderado de territorios
completos del campus universitario don
de operan con toda impunidad sus ren
tables negocios. Son un grupo de poder
que defiende sus intereses con medios
violentos. Ni la UNAM ni el gobierno ca
pitalino ni el gobierno federal se atreve
a enfrentarlos. Ahí están, luego enton
ces, enquistados en el mapa de conflictos
universitarios.
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Como están diversos grupos políticos.
Ultras que todavía sueñan con una revo
lución social. Porros financiados por dis
tintos partidos. Oportunistas que siempre
se venden al mejor postor. La UNAM, en
este sentido, es una Placa de Petrl donde
se cultivan todo tipo de microorganismos
políticos enfrentándose por su supervi
vencia y dominio.

A todo eso hay que sumar a una co
munidad estudiantil con demandas muy
legítimas por las perennes carencias
presupuéstales. Tienen toda la razón de
exigir la salida de los distintos grupos de
porros de las instalaciones. Pero también
que los profesores asistan a sus clases a
tiempo, que los baños sirvan, que los la
boratorios tengan el material adecuado y
un sinfín de exigencias que son del más
básico sentido común.

Las olas conflictivas en la UNAM de
notan que la universidad siempre está
viviendo en un equilibrio muy ende
ble. El cóctel es realmente explosivo: no
hay una seguridad sólida en las Instala
ciones; hay muchos grupos delictivos,
en particular de narcomenudistas, que
operan con toda impunidad; conviven
múltiples grupos políticos con ideologías

enfrentadas que se pelean por el poder y
existe una perenne presión presupuesta!
que genera problemas cotidianos en la
docencia e investigación. No está nada
fácil para cualquier rector administrar
una institución así. Mucho menos un
académico que carece de experiencia
política. Graue, en este sentido, está me
tido en un brete que le puede costar su
puesto. Duele decirlo, pero quizá eso es
lo menos importante porque, entre que
son peras y manzanas, el conflicto puede
escalar generando una ola de tal tama
ño que ponga en peligro, como en otras
ocasiones, a los gobiernos de la capital,
el federal entrante y el saliente. Urge, en
este sentido, apagar el fuego lo antes po
sible para que no termine en otro enor
me incendio característico de la siempre
frágil UNAM.

Twltter: @leozucker,mann

Las olas conflictivas en
la UNAM denotan que la
universidad siempre está
viviendo en un equilibrio
muy endeble.
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Malafama. Manuel González, secretarlo general de Gobierno
de Nuevo León, reconoció que el estado es un estado atrac
tivo para los capos del crimen organizado, porque es uno de
s los mejores lugares para vivir en la República Mexicana. Con

tó que hace meses se dieron a conocer los diez mejores municipios
para vivir, y entre ellos San Pedro, San Nicolás y Guadalupe además
de Monterrey, son las joyas. Lo peor. Reveló que sí tiene el reporte de
más presuntos líderes criminales viviendo en Nuevo León, pero dijo
que no los puede dar a conocer por cuestiones de inteligencia. Aun
que en el papel esta postura parece una broma, no lo es. Así las cosas
en tierras norteñas.

H Preparados. El Partido Acción Nacional emitió la con
vocatoria para que los 280 mil 339 militantes del partido
elijan el domingo 11 de noviembre, mediante el voto li

# bre y secreto, en todos los municipios del país, a la nueva
dirigencia del partido para el periodo 20182021. Llegó el momen
to de analizar lo que quedó después del anayismo. Tras la declina
ción de la fórmula Héctor LariosRafael Moreno Valle a favor de
Marko Cortés, se suman otros tres aspirantes: el exsenador Ernesto
Ruffo, el exdiputado federal José Luis Espinosa y la consejera nacio
nal Mirelle Montes. Y aunque no les caería mal que les dirigiera una
mujer, Marko Cortés lleva más firmas a favor. El michoacano está te
niendo mucha, pero mucha suerte.

Fuercitas. Se meten con el hombre equivocado. La
dirigencia estatal de Morena y el grupo parlamen
tario en Mprelos acusaron de traición al gobernador
> electo Cuauhtémoc Blanco, y a José Manuel Sanz,

su representante. Será responsabilidad de Sanz el eventual rompi
miento político y legislativo de estas agrupaciones. La presidenta del
Comité Ejecutivo Nacional del partido, Yeidckol Polevnsky, acusó a
este par de sectarios desleales y de traicionar a Morena. Los han acu
sado de haber sido omisos en construir un ambiente de trabajo y cor
dialidad política. Ojo: el popular es el Cuau, y en un agarrón como
este, la señora podría salir perdiendo. ¡Hagan sus apuestas!

T Al alza. La transición avanza con mejores expecta
tivas que las calculadas. El presidente Enrique Peña
Nieto destacó que 52 por ciento de los empleos que
1 se generan en el país se han dado a través del em

prendimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas. Estas
cifras se reflejan en los indicadores más importantes. Por ejemplo, el
IMSS reportó una cifra récord, con más de 20 millones de empleos
asegurados. Con esta afiliación se llega a una creación de casi 3.8 mi
llones, lo que significa que este aumento es dos veces mayor que lo
creado en el mismo periodo de la anterior administración, un millón
938 mil 942. Estos números hablan a favor.

f Emprendedora. Muy entretenida se encuentra Margarita
Zavala. Se postuló para candidata independiente a la
presidencia de la República y cuando su nombre fue im

# preso en las boletas electorales, renunció sin más. Pese
a lo ocurrido, Margarita Zavala promueve su nuevo pasatiempo, la
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asociación Libre que ella encabeza. Afirmó que está abierta a "ciuda
danos de buena fe", lo que incluye priistas, panistas, incluso, perre
distas. Subrayó que pese a las condiciones actuales, se puede ser una
mujer política independiente, aun y, con "este machismo que hay que
ir cambiando". Lo que planea con Libre todavía está en definiciones,
la pregunta se abre ¿también botará este proyecto como la candida
tura presidencial?
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El 11S y la colaboración
estratégica con EU
JORGE FERNANDEZ

*

«VIMM Wi mw mmmm

1"^ 111 de septiembre del 2001 el
mundo cambió. Cambiaron
nuestras vidas y nuestra pers

pectiva de futuro. El siglo XXI já no se presentaba ya como una
era de prosperidad y paz, sino como la
antesala de una guerra entre civilizacio
nes y religiones.

Dice Javal Noah Harari, autor de Sa
piens, que "nos hallamos en el umbral
tanto del cielo como del infierno, mo
viéndonos nerviosamente entre el portal
de uno y la antesala del otro. La historia
todavía no ha decidido dónde termina
remos, y una serie de coincidencias to
davía nos pueden enviar en cualquiera
de las dos direcciones". Y eso es lo que
ocurrió con el 11S.

En ese cambio global, en ese tránsito
entre el cielo y el infierno, la seguridad, la
Individual, pero, sobre todo, la global es
la que ha sufrido mayores cambios. Hoy
casi nadie recuerda un mundo con fron
teras mucho más abiertas, sin el temor
a atentados callejeros de todo tipo, sin
controles exagerados en aeropuertos y
eventos masivos, Incluyendo la intercep
ción de miles de millones de comunica
ciones que han vulnerado, hasta dejarla
irreconocible, la privacidad.
Pero la seguridad global, entre na

ciones, es la que ha sufrido cambios
más radicales. Hoy, en medio de la des
confianza implícita, sería imposible
controlar las amenazas del terrorismo
internacional (y del crimen organizado
en todas sus facetas) sin una colabo
ración muy estrecha. En nuestro caso,
desde el US la relación con EU también
cambió. Más allá de las vicisitudes polí
ticas (desde el 11S México ha tenido tres
presidentes y está a punto de asumir un
cuarto, mientrás que Estados Unidos ha
tenido desde entonces tres mandatarios,
en todos los casos provenientes de antí
podas políticas) si hay algo que no se ha
modificado es la comunicación estratégi

ca en términos de seguridad.
México ha establecido con la Unión

Americana una red de comunicaciones
en términos de seguridad realmente
sofisticada y eficiente que ha permiti
do, incluso en medio de las batallas del
narcotráfico y el tráfico de armas, que
en estos 17 años no se haya presentado
un solo atentado en la Unión America
na con origen en nuestro país. Y aunque
no se han hecho en casi ningún caso del

conocimiento público, son Innumerables
las operaciones que se han realizado
para abortar cualquier intento o frenar
el tránsito de sospechosos de terrorismo.

Ésa es una historia de la relación bi
lateral que la mayoría de los mexicanos
o estadunidenses no conocen y que está
en el corazón de la misma, más allá de
que la Casa Blanca tenga como inquilino
a Barack Obama o a Donald Trump.
Esa relación tiene muchos canales,

pero, sobre todo, se maneja desde el
ámbito militar, tanto de la Defensa como
de la Marina, con una intensa participa
ción de numerosas instituciones, finan
cieras, migratorias, de comunicaciones.
La relación bilateral en estos sentidos
es tan estrecha y tan intensa que es,
precisamente, lo que haría casi impo
sible una ruptura comercial o política
como la que propone en ocasiones un
personaje como Donald Trump.

No hay márgenes para rupturas. Por
supuesto que ha habido y hay ocasiones
en que las dos naciones se han alejado
o acercado en estos años, pero nunca se
ha puesto en peligro esa comunicación.
Inmediatamente después de los

atentados del 11S México tuvo una ac
titud dual, fruto de diferencias internas,
durante algunas horas y días que provo
có malestar en la administración Bush
y que; incluso, llevó a la Casa Blanca a
alejarse, por lo menos en el discurso, del
gobierno de Fox. Con el paso del tiempo
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y la intensa participación mexicana en
los nuevos esquemas de seguridad glo
bal que impuso EU a la comunidad de
naciones, esa relación fue reparándose y
durante el gobierno de Felipe Calderón
fue, probablemente, más intensa y con
mayores canales bilaterales que nunca.
Cuando comenzó la administración

Peña, varios de esos canales se cerraron
porque se decidió concentrar la comuni
cación en pocas manos. No fue una de
cisión del todo acertada, pero la relación
estratégica se mantuvo y como ya había
sucedido durante la admnistriación Fox,
volvió a consolidarse, aunque la llegada
de Trump al poder haya alterado mu
chas, demasiadas, cosas.

En realidad si hay algo que en Esta
dos Unidos funciona como esa suerte de
administración paralela de la que tanto
se habla para evitar que los arrebatos e
inconsistencias de Trump afecten de
masiado las relaciones estratégicas, es
precisamente en estos ámbitos. Y algo si
milar ocurre en México. Por eso, son tan

importante las decisiones que tomará la
futura administración de López Obrador
en términos de seguridad, incluyendo
los nombramientos de las áreas opera
tivas del gobierno federal, además de en
la Defensa y la Marina. Ninguna de esas
áreas admite rupturas o fallas en la con
tinuidad. De alguna forma eso ocurrió al
inicio de esta administración con el des
mantelamiento de Plataforma México y
de otras instancias, y se pagaron costos
altos, en la relación bilateral, incluso, en
la seguridad interna del pafs.

Mantener afianzados y firmes esos la
zos y esa comunicación es importante en
términos globales, bilaterales e internos.
Es uno de nuestros principales desafíos
estratégicos.

El gobierno de Felipe
Calderón abrió diversos
canales de comunicación
con sus homólogos
estadunidenses.
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La carta del
exrector Narro
FRANCISCO

GARFIAS
1 celular sonó a las 12:29 horas del sábado pasado.
"Soy José Narro", nos dijo, la voz seca, del secre
tario de Salud y exrector de la UNAM. Sabíamos
que no era, precisamente, una llamada amistosa.
La columna de ese día se titulaba: ¿Narro Porro?

Fuego examigo.
En la conversación que sostuvimos le ofrecí al doctor

Narro publicar íntegra, sin modificar una coma, la carta que
me envió, para manifestar su indignación por lo publicado.

Derecho de réplica obliga.
Dice la carta:
"En la columna Arsenal del 8 de septiembre pasado y de

su autoría, desafortunadamente se publica un infundio que
lastima mi honor y que falta, absolutamente, a la verdad.

"Lamento con indignación que su espacio recoja una
calumnia que sólo puede ser producto de la fantasía y de
la mala fe, en especial cuando usted mismo señala que: La
versión, nos dice oficialmente la Rectoría, no tiene sustento".

"Por supuesto que no existe ningún elemento para con
ceder veracidad alguna al señalamiento en que se me in
volucra. A pesar de ello, usted decidió publicar una mentira
que me agravia, que perjudica la conducta que he seguido
en mi vida personal y profesional.

"Y qué además. Enrarece y complica innecesariamente
la situación que, actualmente, afecta a la Universidad Na
cional Autónoma de México".

Hasta allí la carta.

ei Mi respuesta:
He leído y releído la citada columna. En ninguna parte

se le hace una imputación al doctor Narro de ser porro o
de manejar esos grupos. En ninguna. No hay ni mentira ni
calumnia. El que quiera verificarlo puede buscar en el portal
de Excélsior el texto publicado el sábado anterior.

Lo que el reportero hizo fue difundir un documento ex
traoficial que nos dio una fuente que solicitó el anonimato.
El texto fue redactado en el piso 11 de Rectoría, donde está
el área más sensible: Atención a la Comunidad Universitaria.

El mismo Narro reconoce que la columna recoge la des
calificación oficial que del documento hace la Rectoría.
Y deja claro que al exrector de la UNAM lo vincu

lan con el tema de los'porros sólo por su cercanía con
Alejandro Fernández Varela, director general de Deporte
Universitario.
, Sería el señor Fernández Varela, quien habría convo
cado a los grupos de porros al intercambio de banderines
del clásico PoliUni, el pasado 3 de septiembre, según el
documento.

Es más. Hicimos hincapié que versiones como la que
"embarra" —es la palabra que utilizamos— al doctor Narro,
se multiplican pof el vacío de información de las autori
dades locales y federales alrededor de la agresión a los
estudiantes.

Lamento haber lastimado a una persona que respeto y le
tengo gratitud. Deploro que haya escrito la carta tan enoja
do. Sus palabras reflejan susceptibilidad.

En la conversación del sábado, el doctor Narro me dijo
que "eso no es periodismo". Le respondo que no basta que
la Rectoría haya descalificado el documento para no publi
carlo, sobre todo, cuando conozco la fuente.

Pero no me quedé sólo con esa versión. Pregunté en Rec
toría y a colaboradores cercanísimos al doctor Narro. Son
e|los los que me dijeron que era "fuego examigo".
; No esperaba ese tono tan áspero, sobre todo, porque la
intención era poner de relieve que la falta de información es
terreno fértil para ese tipo de versiones.
i Antes de cerrar el tema Narro, haría un exhorto alas au
toridades universitarias para que informen si es correcto
que el señor Fernández Varela convocó ese día a los agre
sivos porros que calentaron la Universidad.
ME1 tema de la desestabilización de la UNAM se trató ayer

la reunión de AMLO con Enrique Graue, en la residen
cia oficial de la calle Chihuahua.
1' A su salida, el rector de la máxima casa de estudios re
conoció ante los reporteros la insuficiencia de los esfuerzos
p&ra erradicar el porrismo de la universidad.
Pero no se quedó allí. Anunció una reestructuración

dgl área de seguridad de la UNAM, a partir de recomenda
ciones de la Comisión Especial de Seguridad del Consejo
Universitario.

: "Tendríamos que reestructurar el área de la mano de los
trabajadores", puntualizó.
i El Presidente electo escribió en Twitter: "Me reuní con
Enrique Graue, rector de la UNAM. Coincidimos en que
las demandas de los jóvenes son justas y, como espero se
atiendan, pronto volverá a la normalidad. No prosperará
ningún intento de desestabilización".

La mecha, sin embargo, está encendida. El tema se poli
tiza. La Asamblea Interfacultades de la UNAM acordó ayer
otro paro de 48 horas a partir del próximo jueves,
: Pero también cesar actividades el 26 de septiembre, ani
versario de Ayotzinapa, y el 2 de octubre, 50 años de la ma
tanza de Tlatelolco.

¡Cuidado! A los chavos no les basta la palabra del Presi
diente electo.

Fecha: 11/09/2018

Página: 4

Area cm2: 374

1 / 2

Columnas Políticas

Francisco Garfias Arsenal

Francisco Garfias

Costo: 24,796

Página 17



stSe le alinean los astros a Marko Cortés para ser el próxi
igo presidente nacional del Acción Nacional. Es, práctica
mente, un hecho. El otrora coordinador de los diputados
del PAN, de filiación anayista, recibió ayer el respaldo de
Héctor Larios, quien se perfilaba como su principal adver
sario. pero también del exgobernador y senador poblano,
Rafael Moreno Valle.

Larios amarró ya la Secretaría General. Moreno Valle se

quedaría con la coordinación de la bancada del PAN. Supli
ría al recién nombrado Damián Zepeda, quien se autode
signó en el cargo. Los gobernadores que apoyaban a Larios
se sumaron a Marko.

l os azules ya tomaron conciencia de que el único cami
no para levantar al partido es la reconciliación interna y la
unidad.
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Juanitas reloaded
"T'n mismo país, el nuestro, dos
! realidades distintas. 0 la misma,
j pero disfrazada de paridad. En el

fH j Congreso de la Unión, por prime
as*,,,  ra vez en su historia, la equidad
se hizo realidad: subimos del noveno al cuarto
lugar en el ranking mundial que mide la pre
sencia de mujeres en el Poder Legislativo que
elabórala Unión interparlamentaria.

Es un motivo de celebración, por supues
to. Ahora, estamos por encima de países como
Suecia. No es sarcasmo.

Tras la elección del 1 de julio pasado, la Cá
mara de Diputados recibió a 241 mujeres, el
resto de curules, 259, son de hombres. En el
Senado, la distribución quedó de manera si
milar, de sus 128 espacios, 63 fueron para mu
jeres legisladoras.

Suena bien, un retrato casi perfecto de lo
que la paridad en su sentido más elemental
tiene que ser: la misma proporción de opor
tunidades para ésa otra mitad que histórica
mente fue/es puesta a un lado. Suena o, más

bien, sonó bien.
La realidad que en números nós pone por

encima de países como Suecia, se vuelve iro
nía cuando vemos que esta paridad no pasó
de ser eso, sólo un número: en ninguna de
las dos cámaras, esa mitad de representantes
quedó al frente de órganos de gobierno.

Ni la Mesa Directiva ni la Junta de Coordi
nación Política. Vamos, ni los grupos parla
mentarios son encabezados por mujeres. La
toma de decisiones quedó donde siempre: en
manos de hombres.

La fotografía parlamentaria podrá ser una
inspiración en temas de paridad para muchos,
sobre todo para los partidos, los primeros en
celebrar su "progresismo", pero es una ima
gen vacua si observamos que esa inspiración
no alcanza para convertir a las mujeres en un
elemento necesario, obligatorio, en la partici
pación política.

¿O las mujeres legisladores sólo sir
ven para salir en la foto? Hasta hoy, aún con
esos porcentajes de representación, parece
que sí.
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Y el Congreso de la Unión es el ejemplo
más "aplaudible" en este sentido, imagínese.
Porque en otras partes del país, las cosas son
mucho peores.

La paridad no sólo es utilizada como utile
ría para sesiones fotográficas, sino como es
trategia política. Ahí está Chiapas, uno de los
estados más rezagados del país en más de un
sentido.

El Instituto Nacional Electoral ha enviado
a consejeros para que investiguen las coin
cidente renuncias de 36 mujeres electas el
de julio para distintos cargos de ámbito lcM
porque sus salidas son la puerta de entrác
para que sean hombres quienes ocupen sus
cargos.

No es alucinación, es deja vu. Ya antes ha
bíamos conocido a Las Juanitas, ¿las recuer
da?: aquellas diputadas electas en 2009 que,
una vez con lacurul con su nombre, renuncia
ron para que hombres tomaran posesión.

Su misión fue sólo cubrir la cuota de género
que se pedía en las candidaturas. El escánda
lo en Chiapas tuvo que hacer eco demasia
do fuerte, para que, incluso, el gobernador,
Manuel Maromas Legislativas Velasco, se

pronunciara en contra de esta práctica. Con.
denó —creemos que mordiéndose la len
gua— que las mujeres candidatas electas sean
presionadas para dejar sus cargos.

Ahora nos dicen, que estas funcionarlas re
cién electas han comenzado a retirar sus re
nuncias, que asumirán sus cargos.
Sin embargo, si vemos la fotografía del

Congreso de la Unión, al asumir no termina el
problema, porque no es lo único que deben
hacer, deben convertirse en figuras esencia
les en la toma de decisiones, capital político
activo.

En México, la paridad y su relevancia en el
cotidiano social, es vista no más allá de ser un
.requisito a cubrir. Aún no alcanza esa catego
ría que la convertiría en parte integral del sano
desarrollo de nuestra comunidad.

Mientras eso no cambie, el regreso de las
Juanitas estará siempre latente. Aquí en el
Congreso o en el de Chiapas. O donde sea.
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3 CONFIDENCIAL

UNAM: pliego
petitorio in crescendo
Una de las razones que ha alargado la crisis en la UNAM es que
los estudiantes incluyen en sus asambleas no sólo a otras uni
versidades, sino a organizaciones sociales que demandan todo
tipo de acciones, más allá del ámbito estudiantil. Hoy martes,
por ejemplo, se realizará en la Facultad de Economía una reu
nión de la Brigada Universitaria contra el Nuevo Aeropuerto,
con la consigna: "¡hagamos más grande el movimiento univer
sitario y llevémoslo a las calles!". Con eso se prevé que las mar
chas y los paros seguirán por más de una semana.

Pleito Yeidckol Cuau sube de torio
Luego de que la presidenta de Morena, Yeidckol Polevnsky,
acusara a Cuauhtémoc Blanco y a su representante, "el españó
lete ese" José Manuel Sanz, de robarle diputados a su partido
para pasarlos al PES, la respuesta del gobernador electo de Mo
relos no se hizo esperar. "Siempre he respetado a las mujeres,
pero no me voy a dejar, que no le falte al respeto a mi equipo y
a mí, porque me voy a defender y le voy a contestar", reviró el
exfutbolista. Y para colmo, Rabindranath Salazar, a quien Po
levnsky dijo que El Cuau ha hecho a un lado, señaló ayer: "En lo
particular no tengo ningún problema (con Blanco), habrá que
preguntarle a la presidenta".

Morena, por
la mayoría calificada
Por encima de las críticas de otras fuerzas políticas, Morena
"va de frente y sin ver para atrás" nos dicen en busca de
conseguir las 22 cúrales que le hacen falta para tener, con sus
aliados, las dos terceras partes de los 500 legisladores (334)
y lograr la llamada mayoría calificada. Nos comentan que "ya
se está hablando con diversas fracciones, con diversos dipu

tados para poder llegar a tener esa mayoría que se requiere
para las reformas constitucionales, y... las cosas va bien, ya
mero". La estrategia, revelan, está operando también en Con
gresos locales.

Más góbers conAMLO
Parece que los gobernadores están acudiendo al llamado de
Andrés Manuel López Obrador. Primero fue la reunión
con los del sureste para lo del Tren Maya. Y ahora se prevé que
los mandatarios de los estados fronterizos acudan mañana a
una reunión en la casa de transición de la Roma. ¿Será que du
ren las buenas relaciones cuando se reparta el presupuesto?

¿Austeridad o demagogia?
Está muy bien que en la actual Legislatura hayan decidido can
celar los seguros de gastos médicos mayores. Es plausible que
cancelaran la compra de autos nuevos y los celulares con cargó
al Congreso... Pero de eso a que los senadores hagan alarde
de su austeridad, subiendo a redes videos de los alimentos que
llevan a sus oficinas, en lo que han dado en llamar el #Tuppers
Challenge, a algunos les parece un tanto excesivo, por no decir
demagógico. ¿O no?

En el PAN, unidad
sin unanimidad
Todo parecía miel azul sobre hojuelas blancas en el PAN, tras
la planilla de unidad Marko CortésHéctor Larios para
la dirigencia. Entonces, un destacado panista, exdirigente del
partido y expresidente de la República, salió a expresar sus
críticas. Felipe Calderón retomó lo dicho por el aspirante Ma
nuel Gómez Morín, de que "no confundan unidad con un vil
reparto". Luego se refirió al proceso de expulsión de Miguel
Ángel Toscano, por haber apoyado a Margarita Zavala. "La di
rigencia del PAN continúa con su política de inclusión, diálogo,
rectificación, unidad... #nohanentendidonada", señaló irónico
el exmandatario.
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Ojo con ¡a seguridad
deAMLO

La semana pasada el candi
dato presidencial puntero
en las encuestas en Brasil,

Jair Bolsonaro, fue apuñalado
en un evento de campaña y
le traspasaron el hígado y un
pulmón. No murió gracias a un
giro de su cuerpo pues la cuchi
llada iba dirigida al corazón.
Es cierto, Brasil es un país

más violento que México, pero
aquí hay muchos criminales
que no se han tentado el co
razón para asesinar a delin
cuentes rivales, a ciudadanos
honrados y a políticos.
Dice nuestro próximo presi

dente que a él lo cuida el pue
blo, que el que nada debe nada
teme, etcétera, etcétera.
Al Papa Juan Pablo II lo cui

daba Dios y le metieron dos ba
lazos que lo tuvieron al borde
de la muerte y ya nunca volvió
a ser el mismo.
Otros no han corrido con la

suerte de Bolsonaro y de Wo
jtyla (perdón por la compara
ción, pero son seres humanos),
como es el caso de los 134

políticos asesinados en México
durante el proceso electoral pa
sado (septiembre 2017 al 28 de
junio de 2018).
A partir del 2 de julio a la

fecha, han ocurrido 21 homi
cidios dolosos de políticos y 63
ataques armados contra ellos,
de acuerdo con el más reciente
Indicador de Violencia Política
de la consultora Etellekt.

Cuidar la seguridad del pre
sidente de la república es un
asunto de Estado, y no del pue
blo por más bueno que sea.
López Obrador decidió pres

cindir del Estado Mayor Pre
sidencial, que tiene personal
capacitado para cuidar la segu
ridad del presidente, de altos
funcionarios, de ex presidentes
y de mandatarios extranjeros
que nos visitan.
Por aplaudida que sea su de

cisión, se trata de un error.
Si alguna calamidad le puede

ocurrir a México, es que al
guien atente exitosamente con
tra el presidente.
Para evitarla, Andrés Ma

nuel López Obrador sólo tiene
que dejar a un lado la dema
gogia y permitir que lo cuiden
profesionales.
Si no le tiene confianza a esa

rama del Ejército Mexicano que
es el Estado Mayor Presiden
cial, que contrate un cuerpo de
seguridad altamente especiali
zado en el lugar del mundo que
quiera.
Creerse invulnerable a los

ataques homicidas que ocurren
a diario, no es un síntoma de
realismo.

Para cuidarse, López Obra
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dor eligió un grupo de veinte
personas, encabezadas por un
restaurantero, que nada saben
de seguridad y los van a capaci
tar en unas cuantas semanas.

Se entiende que el presidente
electo quiera empatizar con los
ciudadanos de a pie que están
a expensas de la delincuencia
todos los días, pero no es esa la
manera.

A la ciudadanía tiene que
darle seguridad, no solidaridad
ante su indefensión.

Hasta ahora los proyectos en
seguridad son para ponerse a
temblar, por contradictorios y
desarticulados. Un día dicen
que el Ejército sí, al siguiente
lo incorporan a un organismo
con mando civil, después retro
ceden, vuelven a cambiar de
opinión.
Lo único claro es que en ma

teria de seguridad están perdi
dos frente a una realidad que
no saben cómo enfrentar.

Buenos para criticar están
en lo correcto, aunque malos a
la hora de construir soluciones

sensatas para gobernar.
Mientras articulan un plan,

sería muy alentador que por lo
menos cuiden al presidente de
la República.
En el país hay muchos des

quiciados que quieren deses
tabilizar (vean la UNAM) o
inmortalizar su nombre junto
al de un personaje famoso.
Nada peor que facilitarle la

tarea a ese tipo de personas.
Ojo: un grupo de improvisa

dos no puede cuidar al presi
dente porque algo grave puede
pasar, como ocurrió en Minas
Geráis y hasta en la plaza de
San Pedro.
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LA FERIA

Salvador
Camarena
O Opine usted:
nacional® effinanciero.com.mx

;@salcamarena

Robo de identidad:
la pesadilla sigue
El 17 de agosto presenté

aquí el caso Robo de
identidad: mes y medio

de pesadilla (http://www.el
financiero.com.mx/opinion/
salvadorcamarena/mesy
mediodepesadilla). A quienes
no leyeron esa entrega les re
cuerdo que a principios de julio
y luego de que no le regresaran
su INE en un edificio de ofici

nas, una mujer denunció ante el
INAI al cuerpo de seguridad (es
un decir) de ese corporativo por
no haber resguardado su cre
dencial y con ella sus datos per
sonales. Alas pocas semanas,
bajo el nombre esta persona
había adeudos por más de 400
mil pesos en su banco, en otras
entidades bancarias completa
mente ajenas a ella y en estable
cimientos mercantiles de la más
diversa índole.

Hay novedades. O tendría
que decir que tengo más abe
rraciones que contarles. El

Instituto Nacional de Transpa
rencia, Acceso a la Información
y Protección de Datos Perso
nales (no pude evitar subrayar
esto último), ya le contestó a la
víctima. Un mes y medio des
pués, pero ya contestaron los
del INAI. ¿Listos? Que no pue
den proceder porque ella dio la
referencia del domicilio donde

una compañía de seguridad le
desapareció su credencial, pero
dado que ese no es el domicilio
de la referida e irresponsable
(eso digo yo, no el INAI) em
presa de seguridad, entonces no
pueden proceder si la quejosa
no da los datos completos y
exactos de la compañía de res
guardo. Mes y medio para esa
pavada monumental. Ay INAI
cómo te explico. Tú, el orgu
llo de la alternancia mexicana

no puedes hacer una diligencia
ante otra autoridad para cono
cer un domicilio ni meterte a

Google. ¿A qué otras obligacio
nes renunciarás por tan pueriles
vías?

Mientras el INAI se sale por la
megatangente de la burocrati
zación, todos los que no quieren
resolver este caso se escudan

en lo difícil que estará dar con
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los responsables de este fraude
múltiple porque se atraviesa la
protección de los datos perso
nales.. . de la víctima y de los
delincuentes.

Por ejemplo. La semana pa
sada la víctima logró que uno
de los bancos donde abrieron

créditos a su nombre le mos:
trara las huellas dactilares de la

persona que se hizo pasar por
ella. Si ustedes han visto tantas

películas como uno, pensarán:
xingón, ya solo que la policía
pida una comparación, diga
mos, con el banco de datos de
huellas del INE (¿qué adulto no
tiene INE, y por ende registro
de huellas ante el INE, en este
país?) y ¡PUM! la autoridad ten
dría un cabo para avanzar en
este robo identidad y de miles
de pesos. Pos que no se puede.
El banco comentó (en corto)

que eso es muy difícil por el

tema de la protección de los
datos personales de la persona
que dio las huellas, así haya
sido en un procedimiento ile
gal, así nuestro INE sea nuestro
DNI.

¿Y en las procuradurías? Cosa
parecida le dijeron: que no, que
no hay tal cosa como un banco
de datos que las distintas procus
puedan cruzar entre ellas para
saber si esas huellas pertene
cen a alguien con antecedentes,
y que pedirle al INE colaborar
pues que no, que no es por ahí,
por la protección de los datos
personales... del defraudador.
En el colmo, la víctima ha

demandado que las instancias
del Estado mexicano que tienen
sus biométricos genuinos (INE,
SAT, SRE) los aporten para que
ella pueda demostrar que los
biométricos utilizados para los
fraudes no son los suyos. Uy,
joven, no, como son cosas de
protección de datos personales,
no se va a poder sin la autoriza
ción de un juez. Misma que las
procus ni siquiera han solicitado
y no tienen para cuando.
Cancelen sus credenciales de

elector. Y sus datos personales.
Opino.

"Cancelen sus
credenciales
de elector. Y sus

datos personales.
Opino"
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De reversa, papi

La mala noticia del gobierno
en transición es que el
presidente electo, Andrés

Manuel López Obrador, y su ga
binete designado no tienen idea
de lo que es la administración pú
blica federal, por lo que algunas
de sus promesas de campaña son
financieramente insostenibles.

La buena noticia es que López
Obrador no come fuego, y entre
más se involucra su equipo en la
información que le está apor
tando el gobierno federal, más
pasos para atrás tienen que dar.
La mejor noticia para quien go
bernará el país desde el primero
de diciembre, es que el teflón
que le ha fortalecido de manera
inversa el repudio nacional hacia
el presidente Enrique Peña Nieto,
le permite que pueda incumplir
prematuramente sus ofrecimien
tos sin que tenga costo político
para él.
Habría que añadir que el que

tenga que dar marcha atrás a
sus palabras, le va a ayudar a
gobernar mejor y evitar una cri
sis financiera, cuando menos en
el arranque de su administra
ción, lo cual beneficia a quienes
votaron por él y a quienes no lo
hicieron. El teflón le da espacio
político para moverse en cual
quier sentido. En este momento,
si ratifica una promesa de cam
paña, le aplauden; y si la recti
fica, también. Frente a la fe ciega,
a quienes observan sus contra
dicciones, los aplastan sus guerri
lleros y voluntarios cibernéticos
en las redes sociales, que con sus
actitudes vitriólicas buscan inhi

bir la libertad de expresión y neu
tralizar la crítica. Lo que importa,
al final del camino, es que dejen
de vivir en la irrealidad y que los
números los despierten de sus
perjuicios.
El 31 de agosto aseguró que

las subastas de contratos para
la exploración y explotación de
petróleo y gas serían suspendidas
hasta que se revisaran los contra
tos que han sido adjudicados, con
lo cual congelaría las licitaciones
petroleras hasta nuevo aviso.
Seis días después, afirmó que en
los primeros días de diciembre,
al asumir la Presidencia, lanzará
licitaciones para la perforación
de pozos petroleros para levantar
la producción petrolera "en poco
tiempo". Al cambiar de rumbo en
180 grados, López Obrador min
tió, porque "en poco tiempo" sig
nifica entre 7 y 10 años para que,
una vez otorgada una licitación,
puedan empezarse a ver algunos
resultados. Pero eso realmente

no importa.
Lo relevante es que el pre

sidente electo parece haber
entrado en razón financiera.
Hace unos días, la secretaria
de Energía designada, Rocío
Nahle, afirmó que Pemex iba a
recibir una inyección de 75 mil
millones de pesos para explora
ción y producción, además de
49 mil millones para mejorar la
capacidad de seis refinerías y
construir una más, en su tie
rra, Tabasco, dentro del presu
puesto para 2019. Incrementar
de esa forma el gasto sin generar
el producto para compensarlo,

"La personalidad de
López Obrador es
mercurial, así como
dice unas cosas hoy,
dice otras mañana"

"Lo bueno es que
esas deficiencias
no tienen costo

financiero algunoy
se están corrigiendo'
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afectaría la estrategia de gasto
para ir reduciendo su deuda de
100 mil millones de dólares, lo
cual conduciría a que las agen
cias especializadas le modifica
ran la calificación de su deuda,
y el mensaje al mundo sería de
insolvencia. La designación del
ingeniero agrónomo Octavio
Romero Oropeza, como futuro
director de Pemex, resultó en el
peor rendimiento de los bonos de
Pemex desde que se empezaron a
vender en 2008.

La reversa metida por López
Obrador fue acompañada por
la rectificación simultánea de

quien le había estado haciendo
las cuentas alegres, Gerardo Es
quivel, designado como futuro
subsecretario de Egresos de Ha
cienda. Esquivel aseguró durante
los meses de la campaña que
López Obrador no tendría pro
blemas para llevar a cabo sus am
biciosos programas sociales con
una reducción de presupuesto,
mediante acciones como com

pactación de programas que
dice se duplican, gasto austero,
reducción del 50% de los salarios
de la alta burocracia y la elimi
nación de los seguros de gastos
médicos, además de eliminar la
corrupción. El 23 de agosto re
iteró en un foro de Banorte que
los 25 programas públicos priori
tarios de López Obrador requeri
rían de 500 mil millones de pesos
en el primer año y que serían fi
nanciados sin aumentar el déficit
fiscal ni contratar deuda.

Sin dudarlo, Esquivel dijo que
con el ajuste al gasto no priorita
rio y el espacio fiscal existente,
el dinero estaría listo para su
aplicación. El 5 de septiembre,
sin embargo, Esquivel ya tocaba
otra música. Si no se logran los

ingresos suficientes tras la im
plementación de las medidas
de austeridad, dijo en un foro
organizado por la agencia califi
cadora Moody's, los programas
sociales de López Obrador, in
cluido el de los jóvenes que dijo
el presidente electo se lanzaría
con recursos garantizados en su
primer día de gobierno, se "achi
carán". Así de fácil como es decir

cualquier cosa de forma impune,
Esquivel dio un giro retórico.
Lo que antes estaba garanti

zado, ahora no tanto. Llevó a
López Obrador a realizar pro
mesas de campaña sobre la base
de estimaciones incorrectas que
ha tenido que ir corrigiendo al ir
analizando la información que le
está proporcionando la Secreta
ría de Hacienda. Un académico
reconocido, brillante incluso, no
necesariamente lo hace un fun
cionario eficiente en la Hacienda
federal. Sus malos cálculos in

cluso en el costo que tendría el
programa de los jóvenes, donde
se equivocó por alrededor de
cinco mil millones de pesos, han
provocado sus tropiezos y los del
presidente electo, que tanta con
fianza le tiene en ese tema.

Pero volvamos al principio.
Lo bueno es que esas deficien
cias no tienen costo financiero
alguno para el país y se están
corrigiendo. Lo que hay que
esperar es que no vuelvan a
cambiar. Esto es lo impredeci
ble. La personalidad de López
Obrador es mercurial, y así como
dice unas cosas hoy, dice otras
mañana. Por ahora parece que
sus correcciones se sostienen,
pero sus propias contradicciones
ideológicas no permiten asegu
rar que el camino de la razón esté
garantizado.
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UNAM: ¿el síndrome
de Poncio Pilatos?
Todos condenan la agitación en la UNAM y manifiestan

su respaldo alas autoridades universitarias, pero, has
ta hoy, parecen sólo declaraciones obvias, sin que se

traduzca en acciones que las apoyen.
En la Casa de la Transición se rechazó la desestabilización de

la UNAM, pero llamaron justas a las demandas estudiantiles. No
se sabe si también aquella que exige que todos los cargos en la
UNAM se sometan al voto estudiantil.

La electa jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum,
pareció imparcial, pero dijo que "los universitarios decidirán la
permanencia del rector". Con tanto lavado de manos, las autori
dades de la UNAM ya saben que están solas.

Fiscal: cartucheras al cañón, quepan o no
Los senadores de Morena anuncian que hoy se presentará la ini
ciativa para normar lo que será la Fiscalía General de la República,
oficina con la cual será sustituida la actual Procuraduría.

A pesar del trabajo realizado por legisladores con algunos re 
presentantes de organizaciones de la sociedad civil, los miembros
del próximo gobierno no quieren esperar demasiado. Saben que
el tema de seguridad es urgente.

Por esa razón, contra la opinión de algunos diseñadores de las
reglas para la Fiscalía, insisten en que antes que la norma urge la
designación del fiscal general de la República que asuma el puesto
el 1 de diciembre próximo.

Fecha: 11/09/2018

Página: 54

Area cm2: 273

1 / 2

Columnas Políticas

José Fonseca, Café Político

José Fonseca

Costo: 29,484

Página 28



Los "gobernadorcitos" fueron elegidos
Prorrogado su mandato al frente de Morena, para convertir el mo 
vimiento en un partido hecho y derecho, la señora Yeidekol Pole 
vnsky ha recuperado el dinamismo de su desempeño durante la
campaña presidencial.

Al primer descuido sale a defender los intereses del partido que
encabeza. Así salió al paso de las versiones de que el gobernador
morenistaelecto de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, intentabaso
bornar a diputados de Morena.

Salió a reclamar lo que considera un abusivo e inmoral "des
pojo" y recordó al mandatario electo que Morena ganó la mayo
ría en las pasadas elecciones y que está por encima de cualquier
"gobernadorcito".
Algo de verdad hay en la afirmación de la dirigente nacional de

Morena, pero no debe olvidar que, digalo que diga, los "goberna
dorcitos" pueden alegar que a ellos también los eligió el voto popu
lar. Y tendrían razón.

NOTAS EN REMOLINO

El arreglo de panistas que llevó a la declinación de Héctor Latios a
sus aspiraciones a dirigir al PAN se hizo con el jefe de los anayistas,
pues todos los interesados estuvieron reunidos en Querétaro... El
designado director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, puede es
tar seguro de que, en el lapso de 27 años que quien esto escribe acu
dió a trabajar de traje y corbata, acumuló más horas de trabajo que
él en medio siglo. Sólo como dato cultural... Acudió la dirigente na
cional del PRI, Claudia Ruiz Massieu, al Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación para defender la elección de los priistas
paralas alcaldías de Monterrey y Guadalupe, en Nuevo León... Co
mo excepcionales serán vistos los senadores y diputados mexica
nos, quienes no saldrán al extranjero a ninguna reunión parlamen
taria. Algún día alguien les dirá que los invitan, pero con los gastos
pagados. Conlapena... Aveces hay que ser escépticos ante quienes
dicen defender sus tierras y no aceptan conceder derecho de vía
para obras públicas. No es defensa de sus propiedades, es que quie 
ren por el metro cuadrado casi lo que cuesta el metro cuadrado en
Paseo de la Reforma... ¡Ooooh, vaya sorpresa, cuando el vicecoor
dinador del Partido del Trabajo dice que sus diputados están dis
puestos hasta a pasarse a Morena, si hicieran falta sus sufragios en
alguna votación! Sacrificados queson algunos...
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AMLO y la UNAM
• Quién está detrás del conflicto que
J paralizó la semana pasada a la máxi

ma casa de estudios? Los grupos
de choque que hace ocho días agredie
ron al contingente del CCH Azcapotzalco
que acudió a la explanada de Rectoría si 
guen sin estar plenamente identificados.
Y tampoco nadie ha podido ubicar a sus
prebostes.

Un movimiento estudiantil, sinliderazgos
visibles o voceros fulgentes, está en ciernes.
¿O en impasse? Sin diálogo directo entre auto
ridades y estudiantes, con un cronograma de
movilizaciones que podría intensificarse en las
semanas siguientes, en el gobierno federal es
tán atentos al desarrollo de los acontecimien

tos, con la convicción de que si las protestas se
extienden dos semanas más, será una situa
ción "de muy difícil manejo y resolución" en
el corto plazo.

En efecto, el mandato de la asamblea
interuniversitaria apunta aun sostenimien
to de las movilizaciones, hasta el próximo 2 de
octubre, fecha conmemorativa del cincuen
tenario del movimiento juvenil martirizado
en Tlatelolco. Y convocar a una marcha del si
lencio a estudiantes de otras instituciones de

educación superior, enlaefeméride. "Fue
ra porros ", será la consigna. ¿Y la renuncia del
rector de la UNAM?

"Otro tipo de demandas u otros propósitos
no van a tener asidero porque los jóvenes no se
van a prestar, no van a ser presa fácil de la ma 
nipulación", aseguró ayer el presidente elec 
to Andrés Manuel López Obrador, con el rec
tor Enrique Graue a su lado, quien llamó a la
comunidad universitaria a no caer en ninguna
provocación y no aceptar la violencia.

Entre las autoridades locales y federales,
de las administraciones entrantes y salientes,
existe la convicción de que los actos violen
tos del lunes 3 en la explanada de CU fueron
premeditados. Una provocación. Las versio
nes —alimentadas desde el Palacio del Ayun
tamiento— sobre los nexos de los grupos de
choque con facciones perredistas asentadas
en la delegación Gustavo A. Madero todavía no
son plenamente comprobadas. Menos, las que
apuntan al involucramiento de líderes pañis
tas con los presuntos porros de Naucalpan.

¿Quién estaría detrás de la provocación?
¿Quién es el blanco de esta intentona? ¿La ad 
ministración saliente o el gobierno entrante?
¿Ambas?
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Ayer, a la 1 de la tarde, el rector Graue llegó
a las oficinas del presidente electo. Al término
de su audiencia con AMLO, ambos grabaron
un videomensaje. El dirigente político urgió
a los jóvenes a confiar en las autoridades de la
UNAM y anteponer el diálogo a cualquier pro 
vocación. Y es que justamente es lo que Graue
le había garantizado; apertura para atender
los reclamos de los estudiantes e interlocución
con el resto de la comunidad universitaria.

AMLO pidió al rector que en las indagato
rias de la incursión porril en la explanada de
CU actúe apegado a la legalidad y castigue a
los responsables de la violencia. "Que no haya
encubrimiento", demandó.

Los estudiantes, elogió el presidente elec
to, han actuado con madurez y responsabi 
lidad de los jóvenes, por lo que descartó que
"intereses de otro tipo" puedan manipular al
movimiento.

Al salir de la casa de transición, el rector
aseguró que el pliego de demandas de los es
tudiantes del CCH Azcapotzalco había sido
aceptado "en lo general" y anunció una rees
tructuración del área de seguridady resguar
do de la UNAM, que tomará en cuenta las re 
comendaciones de la Comisión Especial del

Consejo Universitario y las opiniones de tra
bajadores, estudiantes y profesores.

"¿Hay complicidad de las autoridades con
los porros?", se le insistió. "Definitivamente
no", atajó. Pasan los días y nada está claro so
bre la gestión, el financiamiento y la articula
ción de los grupos porriles. La agenda del mo
vimiento, por lo contrario, es nítida.
EFECTOS SECUNDARIOS

DEMORADOS. Alejado del centro de la CD
MX, en la delegación Magdalena Contreras,
está el nuevo edificio del Tribunal Federal de

Justicia Administrativa. Una torre de 10 plan
tas que albergará a dos de las cinco salas re
gionales enfocadas a los temas de anticorrup 
ción; las otras tres estarán en provincia. Los
magistrados de la Sala Superior recorrieron el
inmueble que se mantendrá vacante en tan
to el Senado de la República retoma el nom
bramiento de los nuevos magistrados. El pri
mer paso debe darlo el Ejecutivo federal, con
la propuesta de los nuevos funcionarios. ¿Se 
rá hasta dentro de tres meses? Para no de 

jar cesantes estas instalaciones, el presidente
del TFJA, Carlos Chaurand, ordenó que la Ter
cera Sección de la Sala Superior ocupe el ter
cer piso.

¿LITURGIA? Sin invitados especiales, aun
que con un testigo de honor el secreta
rio José Narro Robles—, el gobernador panis
ta Francisco Domínguez Servién acudió auna
sesión solemne del Congreso de Querétaro pa
ra presentar su segundo informe de gobier
no. Y en apego a los nuevos lineamientos de
austeridad, decidió cancelar el evento masi 
vo, que usualmente terna lugar en el Centro de
Convenciones. En lugar de ello, Pancho hará
recorridos apie en colonias para tocar puertas,
escuchar y conocer directamente las opinio
nes de sus gobernados. Tal vez deba hacerlo en
silla de ruedas, ¡porque actualmente usa mu
letas para caminar!

ANFITRIONES. La comunidad Ibero en Ti 

juana recibirá a familiares de víctimas y or 
ganismos de la sociedad civil que reclaman
justicia, participantes del sexto foro por la Pa
cificacióny Reconciliación Nacional. El even
to estará encabezado por el senador Alfonso
Durazo Montaño, propuesto como secretario
de Seguridad Pública federal, y Loretta Ortiz
Ahlf, coordinadora nacional de los Foros Es
cucha, una iniciativa del presidente electo de
México para emprender la reconciliación na
cional por la vía del diálogo.
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Un sexenio de peña ajena
Con el ánimo de manifestar mi

opinión sobre el periodo de go
bierno que está por concluir,

utilizando para su definición una al
teración del primer apellido de quien
lo encabezó mezclado con una fra

se hecha del lenguaje cotidiano, caí en
cuenta de que tenía yo dos opciones
para hacer mi pretendido juego de pa
labras: Una era el enunciado que ele
gí y que le da título a lo que usted lee;
la otra hubiera podido ser: "Un sexenio
sin peña ni gloria".

En México usamos el sustantivo pena
como sinónimo de vergüenza, así lo con
signa el Diccionario de la Lengua Españo
la que a su vez le da a vergüenza diferen
tes acepciones, entre éstas las siguientes:
turbación del ánimo ocasionada por la
conciencia de alguna falta cometida o de
alguna acción deshonrosa o humillan 
te; estimación de la propia honra o digni
dad; cosa o persona que causa vergüenza o
deshonra. La pena ajena es un sentimiento
de vergüenza por lo que otra persona o un
grupo de ellas hace sin percatarse del ridí
culo y la deshonra con los que se tropieza o
el daño que provoca.

Según cifras y proyecciones de la Co 
misión Económica para América Lati 
na y el Caribe (Cepal), durante el sexe 

nio de Enrique Peña Nieto, México creció
aun promedio anual del 2.31% que es me
nos de la mitad de lo que el mexiquen
se prometió como candidato. La cifra pro
porcionada por la Cepal coincide con la
del Fondo Monetario Internacional (FMI)
2.36% y con la del Banco Mundial 2.45%.
En opinión del economista colombiano, el
senador Guillermo Perry Rubio, que fuera
jefe para América Latinay el Caribe, en
tre 1996 y 2007, del Banco Mundial, las re 
formas estructurales propuestas por el ac
tual presidente de México que logró fueran
aprobadas por el Congreso durante el pri
mer año de su gestión, "no dieron final 
mente los frutos esperados" debido a que
® el auge del narcotráfico y la violencia de
terioraron el clima de inversión". Para el

doctor en Economía por la Universidad
de Yale, José Antonio Ocampo Gaviria,
que fuera director ejecutivo de la Cepal y,
hoy en día, profesor de la Universidad de
Columbia en Nueva York, el crecimiento
económico que dejará Peña "estálejos de
la tasa anual del 5% de crecimiento que es
lo que México necesita para satisfacer las
necesidades básicas de su población más
pobre. Sin crecimiento económico no hay
posibilidades de desarrollo y éste es un
problema que Peña Nieto no pudo resol
ver", señaló.

Si con el conocimiento de la informa 

ción proporcionada en el largo pero abu
rrido párrafo anterior, más lo que sabemos
de la corrupción gubernamental —tráfico
de influencias e impunidad  que ha deri
vado en la pérdida de la confianza ciuda
dana en el gobierno actual, usted escucha
decir anuestro Primer Mandatario, próxi
mo a dejar el poder, que durante su sexe
nio se construyó "una nueva plataforma
de desarrollo no sólo para estos seis años,
sino para las siguientes décadas ", lo me 
nos que usted puede sentir ante tamaña
desmesura es pena ajena.

Si decir que "hoy México es un país
mejor que el que éramos hace seis años" es
una aseveración temeraria, en boca del Je 
fe del Ejecutivo, alcanza niveles de cinis
mo o de incredulidad. Lo anterior fue ex

presado durante el discurso de lo que se ha
dado en llamar informe de gobierno y que
no es otra cosa que la versión peñista de lo
que antiguamente, en los tiempos del vie
jo PRI, se llamaba el Día del Presidente y
que devino en una ceremonia "casera" de
autocomplacencia aunque ésta se lleve a
cabo en Palacio Nacional y a ella se invite,
en calidad de inocuos, a opositores a quie 
nes no les queda más remedio que aceptar
la invitación so pena (so peña) de ser con
siderados contrarios a las instituciones.
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¿En verdad, Peña Nieto se creerá que
le creemos cuando manifiesta, sin rubor
alguno, que al final de su periodo presi
dencial habrá cumplido el 99% de los 266
compromisos adquiridos durante su cam
paña electoral en el 2012? En diciembre
del año pasado por medio de un comuni 
cado, la Confederación Patronal de la Re 
pública Mexicana (Coparmex) dio a co
nocer que el Primer Copete del país, al
momento de llegar a su quinto año de go
bierno, sólo había cumplido 106 de los
266 compromisos que asumió y firmó an
te notario público. "Esto significa que só
lo se ha cumplido el 40% de dichos com
promisos y que 6 de cada 10 promesas de
gestión no han sido hornadas con los he 
chos", informó la organización patronal.
¿Qué ha hecho el gobierno de Peña Nieto
para cumplir con el 59% de lo pactado en
menos de un año?

De la humedad Ayotzinapa, la Ca
sa Blanca, la Estafa Maestra, los goberla
drones, el socavón en el Paso Exprés de
Cuernavaca, el caso Odebrecht—, luego
hablamos.

El registro de aprobación más bajo que
mandatario alguno haya tenido desde
que, en la década de los ochenta, se co
menzó a medir en nuestro país el índice de
popularidad y aceptación de los presiden
tes pone en evidencia el fracaso de Enrique
Peña Nieto y de su equipo de gobierno en
la conducción del país durante los últimos
seis años; esto, contrastado con la publici
dad desmedida con la que nos quieren ha
cer creer logros que no existen, causa pena
ajena. Además, encabrona.

WHATSAPP

Búscate una media naranja que te quie 
ra, no una cebolla que te haga llorar, ni un
medio limón que te amargue la vida.
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UNAM, insisto:
busquen a quién

beneficia
Si convierten inclinaciones en

conclusiones, habrá problemas,
Florestán

Ayer, a una semana de la agresión en eí
campus de Ciudad Universitaria, hablé
en Radio Fórmula con un ex rector de la

UNAM, el doctor Juan Ramón de la Fuente, a quien
le tocó enfrentar y resolver el largo paro en la
UNAM, que culminó en febrero de 2000, cuando
la Policía Federal recuperó las instalaciones, y
operar la operación cicatriz que llevó a la máxima
casa de estudios a una era dorada, bueno, azul
y oro, que prolongó la rectoría de José Narro en
los ochos años siguientes y que ahora lucha por
continuar el doctor Enrique Graue.
Ayer, cuando hablé con él, como todos los lunes,

le toqué el tema y confirmó que estamos ante
una provocación cuando no hay crisis económica,
no hay crisis política y vivimos una transición de
terciopelo: Alguien quiere dejarle un problema
al nuevo gobierno o quiere que el que se va
salga en medio de una crisis de esta naturaleza.
Sobre la agresión, afirmó: Es realmente indig

nante lo que sucedió, indigna que ante demandas
totalmente legítimas de estudiantes, hayan sido
violentamente atacados por golpeadores.
El también profesor emérito de la UNAM dio

su respaldo a la Universidad y al doctor Graue,
además de celebrar que ayer, a la misma hora
que hablábamos, estaban reunidos el rector y
el presidente electo López Obrador.
Exigió que la autoridad encargada de

procurar justicia cumpla con su obligación
de investigar y proceder contra los culpables
que dejaron muchas huellas, porque la UNAM
únicamente puede denunciar.

Y recordo lo que le decía uno de sus antecesores,
Enrique González Casanova, que también cruzó
una dura crisis universitaria: Busca a quién bene
ficia que es lo que preguntaba aquí la semana
pasada y vas a ver con qué frecuencia atinas.
Yo coincido como he planteado aquí: ¿a quién

beneficia este conflicto...?
Alguien tiene que saberlo y si no, descubrirlo.
Y ahí tendrán ai autor de esta grave provocación.

Retales
1. JUNTOS. Ayer, durante la conferencia de
prensa conjunta de los procuradores Edmundo
Garrido y Alberto Elias Beltrán, llegó el reporte
de las primeras 15 órdenes de aprehensión contra
los porros de Ciudad Universitaria. Los titulares
de la PGR y de CdMx mandaron un mensaje de
cooperación; Garrido lleva muy adelantada la
pista del autobús blanco en el que llegaron los
golpeadores a CU. Abarca comunicaciones, dueño
y quiénes contrataron;
2. ARREGLO. Ya pactaron en el PAN: Marko
Cortés (Anaya) será el presidente del partido y
Héctor Larios (Moreno Valle) el secretario gene
ral. El poblano será coordinador de la bancada
en el Senado, sacrificando a Damián Zepeda.
Las elecciones en un mes, el 11 de noviembre; y
3. PROTOCOLO. Como ofreció el 1 de septiem
bre al recibir el último Informe del presidente
Peña Nieto, Porfirio Muñoz Ledo asistirá pasado
mañana a su primer acto oficial como presidente
del Congreso, al aniversario de la defensa del
Castillo de Chapultepec, el sábado por la noche,
a El Grito y el domingo en el balcón central de
Palacio, al desfile militar. M

Nos vemos mañana, pero en privado
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La 4a Transformación de AMLO en realidad busca derogar la 5a
Como sugerí ayer, en los últimos años

del siglo XX, a partir de la quiebra
de las finanzas públicas de 1982, dio

principio en México lo que podría conside
rarse la quinta transformación profunda
de su historia: la 5a. T.
Las primeras cuatro fueron: la conquista

y la colonización (Ia.T), las reformas borbó
nicas que desembocan en la independencia
(2a.T), la reforma liberal que establece los
principios legales del capitalismo en México
(3a.T), la Revolución mexicana que domina
el siglo XX (4a.T) y el doble advenimiento,
en los 1980, de las reformas neoliberales
y la democracia (5a.T).
La 5a T lleva tocando el pandero más de

40 años, desde 1982, y ha tocado todas las
fibras de la sociedad mexicana. Su sentido

se resume en un doble cambio histórico:
el del modelo de desarrollo económico y
el del régimen político.
En el ámbito económico, la 5a.T significó

el paso de una economía cerrada a una
economía abierta; de una economía pro
tegida, centrada en el mercado interno,
a una economía de libre comercio, orien
tada a la exportación; de una economía
regulada por un Estado intervencionista,
a una economía regulada por las fuerzas
del mercado internacional.
En el ámbito político, la 5a.T indujo el

paso de un régimen presidencialista sin
contrapesos a un régimen presidencial
acotado, con división de poderes; y de
un sistema de partido hegemónico, con
elecciones controladas, a un sistema de

partidos competitivos, con elecciones libres.
Los momentos económicos culminantes

de la 5a.T fueron la privatización de la banca
y de grandes empresas públicas, como la
telefonía, y la firma del Tratado de Libre
Comercio con Norteamérica, en 1994.
Su momento político estelar fue la alter

nancia democrática del año 2000.
La 5a T recobró los ímpetus transforma

dores en 2012, con las reformas constitu
cionales en materia de energía, educación y
comunicaciones. Pero tuvo su Waterloo en
la corrupción, la violencia y la impunidad.
La 4a.T de López Obrador, que en realidad

es la 6a.T, dice tener un sustituto econó
mico y un sustituto político para la 5a T.
Pero entre más vemos sus cartas, menos
cartas vemos. M
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Masha y los osotototes
Si algo me gusta de la patria es que

la cosecha de lords y íadies nunca
se acaba. Siempre hay alguien que

gusta de alimentar al monstruo insaciable
de las redes sociales armando unos osos

polares tamaño caguama para regocijo
del público conocedor, pero también para
generar distractores que impidan, sin duda,
el análisis sesudo sobre las terribles fallas
de la cuarta transformación. Digo, quién se
va a preocupar porque Diego Armando Ma
radona llegó a México para formar parte de
un compló del comunismo internacional, si
él mismo llegando comienza a dar qué decir
peleándose con los vecinos de la exclusiva
zona residencial donde va a vivir, pues no

quieren que el hombre vaya a perturbar la
santa paz sinaloense, estado donde nunca
pasa nada y todo es quietud y buena onda.
En ese sentido el oso del momento sin

duda se lo está llevando el diputado priista

José Luis Romero Calzada, de San Luis
Potosí, al que podemos recordar por su
campaña trepado en un burro y que en el
Congreso fue y mentó madres y amenazó
de muerte a quienes lo criticaban por
corrupto (priista y corrupto, eso no hace
esquina, por favor). Lo mejor es su voz
meliflua mientras avienta sapos y culebras,
debe ser un falso imitador del Escorpión
Dorado.
De la talla está la doña que mientras se

comportaba como Lady Polanco, se dijo
amiga de Raymundo Collins, el próximo ex
secretario de Seguridad Pública capitalino.
Pobre mujer tan confiada, si don Ray
nomás no da una y todos se le escapan
(parece que está en competencia con la
PGR en a ver quién aporta menos pruebas
a sus expedientes, como se ha podido
comprobar con los porros de la UNAM,
donde al parecer el rector Graue nunca

sabe lo que esta pasando), menos la iba a
ayudar en sus afanes de ejercer el consabi
do influyentismo.
Los que se siguen llevando el premio Mas

ha y el osotote son los Chuchos, que en el
PRD son cada vez más relegados e innecesa
rios, al grado de ser condenados a la humi
llación pública. Ya nadie pela ni a Zambrano
ni a Ortega, que sin curul ni escaño no son
naideñ. Su problema es que les pasa lo que a
Maluma, al que a pesar de sus cuatro beibis
le duele que lo tachen de machista.
En una de esas los veremos disfrazados

de "manuelitas" chiapanecas con tal de
agarrar aunque sea un mendrugo de hueso
para roer.
Oso mil el de Yeidckol Polevnsky, que se

está peliando con Catémoc Blanco. Es Caté
moc, ¿qué esperaban? A ver si por lo menos
cumple con lo del nada grato de Graco, que
es en el fondo lo que importa. Esos osos no
se asean. M
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TRASCENDIÓ
:Que muy buena debe ser la recom
pensa que da la política en Morelos para
que un personaje como José Manuel
Sanz deje el millonario negocio de la
promoción de jugadores de fútbol para
hacerlo ahora con un gobernador electo,
otrora su representado en las canchas,
Cuauhtémoc Blanco.

Ya se verá si el español, que representó
en su momento a Hugo Sánchez y a
Luis García cuando se fueron a Europa,
aguanta la grilla política mexicana, que
desde ya está que arde con los reclamos
de la presidenta de Morena, Yeidckol
Polevnsky, a quien el ex goleador tachó
de "xenófoba".

:Que como si algo le faltara a la
lideresa de Morena, Rabindranath Sa
lazar, ex precandidato a la gubernatura
de Morelos, la hizo quedar mal, pues
asegura que no se siente desplazado
por Cuauhtémoc Blanco, como ella
reprochó al ex futbolista por no consi
derarlo como su próximo secretario de
Gobierno.

Durante su visita a la casa de transición
de la colonia Roma, el ex coordinador de
campaña en Puebla, Morelos, Ciudad de
México, Tlaxcala, Hidalgo y Guerrero dijo
que el único acuerdo fue "ir en unidad y
seguir trabajando por el estado".

:Que en coincidencia con los pro

motores de demandas de todo tipo que
llegan estos días al presidente electo,
Andrés Manuel López Obrador, ahora
también la Red Mundial de Suicidólogos
versión México se unió a la ola y pide
que las próximas autoridades den aten
ción integral al problema, pues hay 6 mil
200 casos al año.

La doctora Ángela Beatriz Martínez,
titular del organismo, llamó a los futuros
titulares de Salud y Educación a contribuir
con más información y más recursos al
tema, y demandó la conformación de un
frente entre políticos, académicos y ONG.

:Que luego de presentar la am
pliación del pacto binacional contra la
inseguridad, el gobernador de Tamau
lipas, Francisco García Cabeza de
Vaca, espera contar con el apoyo de los
nuevos diputados federales y senadores,
sobre todo de su estado, luego de que
en la anterior legislatura una senadora
cuestionó la colaboración entre ambos
países.

Carmen Ojesto, del Partido del Trabajo
y no tamaulipeca, llevó un punto de
acuerdo para hacer un extrañamiento
porque según ella no procede este tipo
de alianzas con extranjeros.

Por cierto, hablando de esa entidad,
Marko Cortés mandó un agradecimiento
a varios mandatarios, entre ellos a García
Cabeza de Vaca, por sumarse a su candi
datura para ser dirigente nacional del PAN.
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¿A DEBATE SI DOS
Y DOS SON CUATRO?
Insensato, absurdo, inútil, pueril,
tomar en serio la discusión sobre si
el naim debe o no estar en Texcoco,
a sabiendas de que las más presti
giadas firmas personales, morales,
gremiales y técnicas, nacionales e
internacionales, así lo consideran.
Se insiste en la estulticia de elegir

entre el que lleva más de 30 por
ciento de construcción y el de Santa
Lucía, del que no existe detalle de

proyecto alguno.
Que cueste menos es la coartada,

poniendo en entredicho más de 20
años de estudios que preceden al

que se levanta ya, y la magnífica
oportunidad de que México tenga uno
de los tres mejores y más modernos
aeropuertos del mundo.
Como esta obra, también fue tran

sexenal Ciudad Universitaria: la idea

se gestó en 1928, presentó el proyecto

al presidente Avila Camacho el rector
Fernández McGregor en 1945, se
construyó con Alemán Valdés y Ruiz
Cortines la inauguró en 1954.
Si solo de ahorrar se tratara, no

habría Palacio de Bellas Artes (del
Porfiriato a 1934), presa de Chicoa
sén (de Echeverría a López Portillo)
ni cualquiera de las construcciones
emblemáticas de un país harto del
mediocre a'i se va.
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ASTILLERO
¿"Intento de desestabilización"?// UNAMy un
nuevo mapa //Acusan a Margarita de robo //
"Libreplagio inequívoco
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Y, SIN EMBARGO, bulle. Unas
escuelas han regresado a clases y
otras han planteado variedades
que van del paro activo al paro
pleno, pero la movilidad interuni

versitaria continúa con asambleas, reuniones
y, sobre todo, un calendario de movilizaciones
que fusionará el recuerdo de lo sucedido 50
años atrás, con el 2 de octubre como fecha
crucial, pero no única, y episodios de historia
más reciente como la desaparición de los 43
estudiantes de Ayotzinapa.
NO ES SOLAMENTE lo acontecido el lunes
3 frente a la rectoría de la Universidad Nacio
nal Autónoma de México ni es solamente la
lucha contra el porrismo y en pos de mayor
seguridad: es una efervescencia que agrupa
incluso otros temas, como la protesta de los
pobladores que se oponen a la construcción del
nuevo aeropuerto internacional en el ex lago
de Texcoco y la batalla de profesores por la
derogación auténtica de la reforma educativa.
El sistema político mexicano ha entrado a una
etapa de reacomodos, que se acelerará a partir
del próximo primero de diciembre, y diversas
visiones e intereses se expresan, unos de ma
nera genuina y otros de forma incentivada en
busca de incidir en el rediseño nacional.

EL PROPIO ANDRÉS Manuel López Obra
dor lo dijo ayer entre líneas, en un tuit: "Me
reuní con Enrique Graue, rector de la UNAM;
coincidimos en que las demandas de los jó
venes son justas y, como espero se atiendan,
pronto se volverá a la normalidad. No prospe
rará ningún intento de desestabilización".

OBVIAMENTE SÓLO PUEDE prosperar
lo que está en curso (el diccionario de la Real
Academia Española establece como segunda
acepción: "dicho de una idea, de un proyecto,
etcétera: Cobrar fuerza, imponerse o triunfar".
Ha de suponerse que ese "intento de desestabi
lización" es tan serio que llevó a una reunión de
premura entre el presidente electo y el rector
universitario en precariedad, pues afectaría no
sólo a la casa de estudios. Pero, ¿quién ha pre
tendido o pretende desestabilizar?
DESDE ARGENTINA HICIERON recordar
que por ahí anda Margarita Zavala Gómez del

Campo en busca de revivir políticamente. La
Fundación Libre ha acusado a la fallida can
didata presidencial de "robar" la tipografía, el
lema, el nombre y el color de la fundación que
hace unas semanas anunció la ex panista como
tentativa de resurrección.

LA FUNDACIÓN SUDAMERICANA se defi
ne como un "think tank (laboratorio de ideas,
podría ser el término adecuado: aportación
astillada) contra el marxismo cultural y la
hegemonía del progresismo". Sin concesiones,
@fundlibre tuiteó: "A @Mzavalagc le gusta
tanto nuestro proyecto que creó, en México,
una réplica idéntica: @Libre_AC. Si comienza
robando el nombre de una fundación y su
logo no queremos imaginar lo que sería como
presidente".
NO FUE LA única referencia con tufo 0.56%
(tal fue el porcentaje "oficial" con el que Feli
pe Calderón Hinojosa robó la presidencia de
México a Andrés Manuel López Obrador en
2006). Luego de que la fundación mexicana
Libre AC, presidida por Zavala Gómez del
Campo, hizo un vergonzoso comunicado en
el que no aceptó el robo o plagio y pretendió
escabullirse con palabrería inaplicable al caso,
incluso hablando de un "hermanamiento"
intelectual, los argentinos tuitearon: "No cono
cemos cuáles son los 'valores' de la agrupación
en cuestión, pero si empiezan robando, da por
seguro que estamos en el lado opuesto".

A PESAR DE la contundente e inequívoca
toma tramposa del material argentino, la fun
dación de Zavala pretendió "lamentar el caso
que nos comentan", aseguró que desconocía la
existencia de la organización sudamericana,
ofreció "una disculpa si esta situación causó
malestar", aseguró que se mueve "bajo están
dares éticos rigurosos" y barajó presuntas
muestras de trabajo interno que les habría
llevado a escoger el mismo nombre, "Libre",
la misma tipografía, el mismo azul desvaído y
el mismo lema, "Libertad y Responsabilidad".
¡Oh, santas coincidencias exactas, Santa Mar
garita de las fotocopias y otras irregularidades
cometidas para acreditarse como candidata
presidencial "sin partido"!
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A El presidente electo, Andrés Manuel López
Obrador, se reunió ayer con el nuncio
apostólico Franco Coppola, con quien dialogó

sobre el proceso de paz, la lucha por reducir
la desigualdad y el futuro de la juventud
mexicana. Foto La Jornada
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CIUDAD PERDIDA

Violencia en CU //Algo no cuadra
MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

ARA PROPIOS Y extraños el asunto delP ataque a los estudiantes en Ciudad Uni
versitaria huele mal, muy mal.

EN BÚSQUEDA DE una explicación más o
menos sensata, se habla, por ejemplo, de que
hay quienes quieren crear un ambiente tenso,
contrario a una transferencia del poder en paz;
es decir, se trata de prender una mecha que
lleve a un estallido tan fuerte que traspase el
ámbito universitario y ponga en entredicho el
proyecto de Morena.

CON ALGUNOS MATICES, la versión la han
comprado muchos, pero parece tan obvia que
pone en duda su propia razón; no obstante, esa
es la más socorrida, aunque otros, muy pocos,
hablan de algunos intereses diferentes y de
otras circunstancias, donde los tiempos políti
cos de la UNAM son los que mandan.

PRIMERO SE DEBE dejar en claro que la
Procuraduría General de la República no se
hizo cargo del caso y el asunto levantó todo
tipo de sospechas, porque el espacio físico de la
UNAM se ha considerado, política y legalmen
te, como ámbito del fuero federal, donde los
organismos de seguridad locales no intervie
nen. Ese punto debe ser muy bien explicado y
conocido para poder entender los espacios de
responsabilidad de cada dependencia.

LUEGO, LA PROCURADURÍA General
de Justicia de la Ciudad de México inició una
investigación de oficio el mismo día de los
hechos, es decir, el lunes de la semana pasada.
Ese mismo día, personal jurídico de la UNAM
interpuso una denuncia de hechos sin impu
taciones, es decir, sin señalamientos, en esa
dependencia local.
EL DATO SALTA porque los abogados de la
casa de estudios saben a la perfección que la
instancia capitalina no tiene, o no tenía, nada
que hacer en el espacio federal; no obstante,
fueron a la dependencia local y no a la federal,
donde correspondía el asunto, dado que la
agresión se dio en la explanada de la torre de
Rectoría de la UNAM.

PARA EL MIÉRCOLES 5, dadas todas las
circunstancias que hemos tratado de explicar,
la procuraduría de la ciudad entregó a la PGR
el expediente que inició de oficio, con los datos
que se consiguieron, por ejemplo, del trans
porte de los agresores que salió del estado de
México y regresó a ese mismo lugar.

EL VIERNES 7, la PGR explicó que no exis
tían elementos para ¿atraer? el caso. Según la
dependencia, no hay indicios de delincuencia
organizada ni daño a las instalaciones pese a
los petardos de la casa de estudios. En ningún
momento se hace alusión a algún tipo de de
nuncia que hubiera hecho la UNAM. ¿Cuándo
dejó de ser el espacio universitario ámbito
federal? Nunca se explicó.

ESE MISMO DÍA, la Secretaría de Gober
nación "presentó" a dos individuos que no
llegaron a las instalaciones de laprocu de la
ciudad como detenidos, es decir, no existía una
acusación formal contra ellos. Más tarde los
dos fueron liberados, aunque siguen bajo las
investigaciones del caso.
Y AHORA. ES necesario preguntarse a la luz
de los hechos: ¿qué es lo que pasó en la UNAM
y cuáles serán sus consecuencias? Podría ser
que se esté frente a otro intento de cancelar la
autonomía de la UNAM y que ya no se le consi
dere espacio federal, o también podría ser que
alguien que no consigue convencer trate de
alcanzar algunos puntos de popularidad, con
base en un escándalo que se suponía controla
do y que se salió de madre.
LA PROCURADURÍA GENERAL de Justicia
local, que ya aceptó el caso, pese a todo, va
muy avanzada en las investigaciones y hasta
donde nos informan se está en la identificación
de uno de los provocadores, que resulta ser el
cabecilla del grupo, es decir, el que recibió la
orden del ataque y el que reclutó a sus compin
ches, amén de las 15 órdenes para detener a los
posibles causantes de la agresión. Vamos a ver
qué pasa, pero el asunto huele muy mal.

De pasadita
EN EL ÓRGANO legislativo de la ciudad las
cosas cada día son peores para quienes se van
y para quienes llegan. Los que se van heredan,
según nos cuentan, una administración de
terror, y los que llegan, qué tristeza, no tienen
ni la preparación ni la fuerzapese al resultado
electoral para cambiar el sino del organismo.
A fin de cuentas son los mismos actores en el
mismo escenario y el resultado será,el mismo.
Ni modo electores, no hay de dónde.

ciud.adperdida_2000@yahoo.com.mx
ciudadangel@hotmail.com
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Lidia Camacho
La directora ge
neral del Institu

to Nacional de Bellas Ar
tes está festejando la apa
rición de una aplicación
para teléfono inteligente.
Con este ingenio, desarro
llado sin costo adicional al
erario, los ciudadanos po
drán ver día a día cuál es
la oferta cultural en nues
tro país. Siempre será de
festejar que este tipo de
acciones se realicen en
instancias de gobierno y
más por el tema que trata.
Por eso nos ha dado gusto
que el INBA anuncie con
bombo y platillo la puesta
en marcha del ingenio pa
ra celular.

John Bolton
Éste es un hal
cón, piensa en la

guerra en los tiempos de
paz y ve a ésta como un
periodo de tiempo en la
que todos cuestionan la
utilidad del rapaz. Eso no
le gusta. Pero su alma es
grande y caben allí otros
agravios, como el ataque
legal a los crímenes de
guerra. La guerra es la
guerra, piensa el ave de
presa, así que para qué
darle cabida a algo como
la Corte Penal Internacio
nal. El asesor de Seguri
dad deTrump ha puesto
sus ojos en la Haya y quie
re que sus investigaciones
acaben. Cosa de halcones.
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EL C R ISTALAZO

De violencia criminal y otras cosas
El reciente desfile de mujeres sustituidas a la hora

verdadera por hombres, en una maniobra chia
paneca conocida como "Las manuelitas", en me
moria y comparación de aquellas "Juanitas" cu
ya misión consistía en simular una satisfacción de
la cuota de sexo (femenino), se ha llamado "vio

lencia política".
Violencia contra la mujer, claro está. Al menos en la clari
dad del lenguaje políticamente correcto.
Pero más allá de esta comodidad para disfrazar la desver
güenza de andarse alquilando para simulados procesos elec
torales (en algunos casos), hay otra violencia política de la
cual nos deberíamos ocupar con más atención, porque en es
te país los asesinatos políticos o los delitos relacionados con
esta forma de atemorizar a todos —la cual a veces se queda
en el plano de las amenazas o los amagos...—, siguen sin
freno en los días recientes.

Al menos en ese terreno no se ha sentido el aterciopelado
paso de los días en el marco general de una transición orde
nada, a pesar de cualquier detalle grotesco, como el caso —
por ejemplo— de Manuel Velasco.
Una lectura del Informe de Etellekt sobre violencia política
(presentado ayer en Estrictamente personal), es suficiente
para darnos cuenta de cómo el "México bronco" no ha re
gresado al plácido sueño de hace ya mucho tiempo. Segui
mos en el baño sangriento. Mire usted:
".. .Durante los últimos 12 meses, de acuerdo con el Indica
dor de Violencia Política de Etellekt, entre el 1° de septiem
bre de 2017 y el 31 de agosto de 2018, han ocurrido en to
do el país al menos 850 agresiones y 175 asesinatos en con
tra de políticos.
"Los altos niveles de violencia política han persistido de
igual forma en el actual periodo de transición posterior a los
comicios del pasado 1 de julio.
"Desde el 2 de julio y hasta el 31 de agosto, han ocurrido 63
ataques y 21 homicidios dolosos contra políticos, de los cua
les, cuatro eran representantes y autoridades recién electas.
"A lo largo de estos 12 meses destaca además un dato esen
cial identificado por el Laboratorio de Casos de Etellekt,
para entender las causas que han motivado los atentados
contra políticos y candidatos en las elecciones concurren

tes de 2018.

"De las 850 agresiones analizadas en este periodo, el 81 por
ciento se han dirigido en contra de opositores a los partidos y
coaliciones gobernantes en las 32 entidades de la república.
"Lo anterior significa que la violencia política transita por
una ruta distinta al actual clima de inseguridad y homicidios
por rivalidad delincuencial".
Este dato es sumamente significativo porque permite sepa
rar las cifras y no atribuirle todo a la misma fuente de deli
to. Ya no es parte de un todo, es una parte determinada de
antemano con propósitos bien precisos.
Así como hay crimen organizado, en general, hay crimen
político organizado en particular. Y eso es sumamente gra
ve, como si gravísima no fuera, más allá de su ocupación,
oficio o puesto público, la muerte de cualquier persona. Es
el principio de una "política criminal", para ocupar los legí
timos espacios de la conducción pública.
Sigamos con Etellekt:
".. .En el Informe de Violencia Política de este mes, se pre
sentan tres nuevas variables contextúales para conocer su
grado de correlación con el número de agresiones en contra
de políticos y candidatos observadas en el pasado proceso
electoral 20172018, el más violento de la historia moder
na de México, el cual concluyó con un total de 48 candida
tos y precandidatos asesinados.
"Cada una de estas correlaciones permite reconocer el gra
do de influencia que ejercen los diversos contextos de segu
ridad (homicidios dolosos), competencia política y pobre
za sobre los niveles de violencia política registrados en las
32 entidades del país y en al menos 440 municipios, duran
te todo el proceso electoral 20172018.
"El número de agresiones contra políticos en las 24 entida
des donde se llevaron a cabo elecciones municipales, toda
vez que el 75 por ciento de las agresiones contra políticos
se concentró en este ámbito de gobierno, fueron correlacio
nadas con las siguientes variables:
1) Tasa de homicidios por cada cien mil habitantes.
2) Porcentaje de margen de votación entre primer y segun
do lugar en elecciones municipales.
3) Porcentaje de población en situación de pobreza.
"Estas variables fueron sometidas a correlaciones estadísti
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cas lineales* encontrando una muy baja relevancia explica
tiva en la crisis de homicidios dolosos en México y en los
márgenes cerrados de votación en las elecciones de carác
ter local.

"La primera correlación arrojó un coeficiente muy débil de
0.12, lo cual significa que las altas tasas de homicidios do
losos no inciden en el crecimiento de las agresiones contra
políticos. Por ejemplo, existen entidades con tasas de homi
cidios muy elevadas como Baja California Sur, y casi nulos

registros de violencia política.
"Sin embargo, se pudo encontrar una relación más signifi
cativa entre las agresiones contra políticos y el porcentaje
de población en pobreza en las 24 entidades donde se rea
lizaron elecciones para renovar sus ayuntamientos, con un
coeficiente de 0.55, Lo que significa que aquellas entidades
con altos porcentajes de población en situación de pobreza,
experimentaron los mayores niveles de violencia contra po
líticos y candidatos".
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Diálogo, diálogo, diálogo
Los amarradores de navajas hicieron mal los nudos.
Ayer el Presidente Electo y el rector de la UNAM
confirmaron que la estabilidad de la casa de estudios y el
rechazo a la violencia son causas que comparten.
López Obrador y Enrique Graue posaron juntos para
transmitir el mensaje de unidad.
La demanda de los estudiantes por seguridad es justa,
pero demandas de otro tipo no tendrán asidero, advirtió el
Presidente Electo.

Los jóvenes universitarios no serán presa fácil de la
manipulación.
AMLO pidió no caer en ninguna provocación, privilegiar
el diálogo y tener confianza en las autoridades de la
Universidad.

Callejón con salida
Hay indicios de que el PAN podría, después de todo,
procesar el cambio en su dirigencia nacional, acaso el más
complicado de su historia.
Después del descalabro electoral y la división ocasionada
por la candidatura presidencial de Ricardo Anaya, el PAN
se adentró en un callejón sin salida.
La nota es que sí hay salida. La encontraron Marko Cortés
y Héctor Larios a través de una planilla de unidad.
Marko, que es candidato a presidente del partido
en esta planilla, dijo que se trata de un ejercicio de
reconciliación y unidad.
Es relevante anotar aquí que un grupo de seis de
gobernadores del PAN y Rafael Moreno Valle apoyan la
planilla.
Lo anterior podría conducir al PAN a ser el partido de
oposición más consolidado frente a la aplanadora de
Morena, que por el momento es dueño de todas las canicas.

La cuauhtemiña
Si ya saben cómo soy, para qué me hacen candidato.
Esta leyenda podría ir en la playera que Cuauhtémoc
Blanco lleva a las reuniones de Morena.

El futbolista ha conseguido sacar de sus casillas a Yeidckol
Polevnsky, justo como lo hacía en el terreno de juego con
los defensas rivales.

Cuando parecía que Yeidckol lo tenía cubierto, sin salida
aparente, el gobernador electo hizo la cuauhtemiña y se
escabulló.
La dirigencia de Morena exige que el gobernador le
dé al partido las posiciones que ella cree que merece,
comenzando por una secretaría en el gabinete para
Rabindranath Salazar, que por meses fue el plan "A"
de Morena para la gubernatura.
Blanco, que pinta para ser un dolor de cabeza para Morena,
remató diciendo que ahora son gobierno y deben actuar con
serenidad.

Desde el Salón de secretarios
En la Secretaria del Trabajo hay un salón dedicado a los
extitulares de la dependencia.
Hay fotografías de todos. La más reciente es la de Alfonso
Navarrete, que fue secretario los primeros cinco años de la
actual administración, antes de pasar al Palacio de Cobián.
En la de velación de la fotografía, Roberto Campa dijo en
representación de los trabajadores de la dependencia que
Navarrete fue el secretario de la armonía y la paz entre
los sectores productivos y será recordado, dijo, como el
secretario del empleo.
Los cuatro millones de nuevos empleos formales con los
que terminará la actual administración son producto
realizado, entre otros, por el ahora secretario de
Gobernación.

Navarrete Prida dijo que ese logro es resultado del
compromiso de la comunidad de trabajo de la STyPS.

pepegrillocronica@gmail.com
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MIN. LUIS MARIA AGUILAR MORALES,
PRESIDENTE DE LA SUPREMA

CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN:
+Mis condolencias a

Eduardo Sánchez por
el adiós de su madre

Lo menos en leyes que un gober
nador o un senador deben leer,
aprender y cumplir, son las cons
tituciones General de la República

y la de su propia entidad, ¿verdad?
Creo que nadie sugirió lo anterior al gober
nadorsenadoro lo que sea, Manuel Ve
lasco y a quienes, me temo, iban a ser sus
compañeros en el Senado de la República;
quienes tampoco debieron ser avisados so
bre sus lecturas necesarias. Sus biblias polí
ticas, para que me entiendan...
... Aunque esta moneda también tiene dos
caras y la otra es nada más y nada menos
que el abuso del cinismo.
Y eso que el cinismo tiene fama de aguan
tar mucho...

Cuando apareció don Manuel la semana
pasada en el Senado de la República, con
fieso no haber entendido qué sucedía, pues
no recordaba haber visto o leído algo sobre
su despedida del gobierno chiapaneco y me
nos aún que hubiera estado nominado pa

ra una senaduría. Comenzó luego el mito
te en grande sobre su solicitud de regresar a
Tuxtla Gutiérrez con permiso del Senado y
reprocesado gobernador sustituto de sí mis
mo, para entregar el despacho cuando lo ló
gico ha sido siempre que un gobernador, si
desea separarse del cargo para buscar otro
—de elección—, realice los trámites que
surgen del Artículo 12 5 de la Constitución
federal, pero eso era imposible porque ya la
regla sobre el caso había sido arrastrada,
golpeada, violada y asesinada...
¿Pero, por qué?
Entonces apareció en no recuerdo cuál pe
riódico. la existencia de un instrumento
hacendario que debería hacer entrega en
tre más o menos cinco de los estados más

pobres, de 5 5 mil millones de pesos ¡para
Chiapas solamente..! Un demonial de dine
ro extra, ¿no es cierto? Bueno, pues el señor
senador necesitaba ponerse nuevamente la
cachucha del gobernador para regresar a
su tierra "a repartir" esa suma entre quién
sabe qué acciones, proyectos, programas y,
tal vez, personas...
Pero si ya era senador y ya tenía resuelto su
futuro, ¿por qué no entenderse con quien
le sustituyó en la silla del gobierno y dejar
lo distribuir lo que, era de entenderse, él
ya tenía resuelto el reparto de la gran tale

ga..? ¿Es que quizás había algunos renglo
nes de ese documento, sólo destinados_/or
youreyesonly..?
... ¿Para qué programas u oficinas o per
sonas específicas de carne y hueso podría
haber destinado algunos de esos 50 mil
millones?

¿Para el propio exgobernador trasplantado
a senador, pero con licencia ilegal del Sena
do para regresar a la antigua chamba..?
Ahora, ya casi todos sabemos que, por de
cisión constitucional, el gobernador Velas
co ya no podrá volver al Senado de la Re
pública más que como un visitante. Su mal
cálculo, le aigan ayudado cuantas más palan
cotas le aigan ayudado, ya sólo le permitirá
quedarse a entregar la chamba de Palacio
de Gobierno a su sucesor.., si no es que an
tes algún brazo legal se extiende hasta que
la mano le toque el hombro y le diga:
—Acompáñenos, señor gobernador, a la
Procuraduría General de la República en la
Ciudad de México...

Porque podría suceder...
Y es que todo en esta vida/se sabe/sin si
quiera preguntar...

Internet: m76053 l@hotmail.com
Facebook: Leopoldo Mendívil
Twitter: (tiLmcndiviHO 15

Blog: leopoldomendiviI.com
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ASI LO DICE
LA MOiT

¿Reelección Obama?/Domínguez
Servién
FEDERICO LA MONT

Objetivo Trump: The Washington lTimes llamó al expre
sidente de Estados Unidos, Barack Obama, "20 billones"
por el endeudamiento autorizado hasta abril 2017 durante
sus ocho años al frente de la Casa Blanca, tomó las rien
das demócratas para la elección intermedia del 6 de no
viembre de este año, cuando buscará arrebatar la mayo
ría en las dos cámaras al republicano Donald Trump,
acusado de inflar el déficit presupuestario por su política
fiscal.

Su gallo: Obama guarda dos cartas para 2020; su ex
secretario de Estado, expresidencial en 2004, John Kerry,
y la sensible, el vicepresidente Joe Biden, además de su
esposa Michelle Obama. Sin encontrar el rechazo de sus
correligionarios los senadores Bernie Sanders, Elizabeth
Warren excepción el gobernador de Nueva York, Andrew
Cuomo, quien lo conminó a "deportarme, pues como tú
mi amigo, como tu Ma la escocesa Mary Anne MacLeod,
quien llegó con 50 dólares en el bolsillo, todos somos
inmigrantes".

Disputa: El 6 de noviembre se interpretará como un
referéndum la presidencia de Donald Trump, dado que
cada dos años, se elige a la totalidad de los 435 cúrales y

un tercio de 100 senadores y
lo que refleje la conforma
ción del CXVII Congreso en
un país, donde las decisio
nes tanto de política interna
como exterior no solamente

dependen del Despacho
Oval, sino de la correlación
de fuerzas en Capitolio. El
Partido Republicano ostenta
51 escaños vs 47 de los de

mócratas y dos indepen
dientes sumados al Partido

Demócrata, el cual defende
rá 23 espacios.

Representantes: El Parti
do Republicano cuenta con
238 curules pero según

American Presidency Pro
ject, que desde 1934 recopila datos de los poderes ejecuti
vo.y legislativo, en su mayoría el partido del presidente
en funciones sufre una pérdida 23 escaños en la Cámara
en las siguientes elecciones como fue el caso del expresi
dente Obama en 2010, cuando los demócratas perdieron
63 asientos. Si gana el demócrata Obama, sus correligio
narios limitarán la agenda legislativa Trump y lo proce
sarán por Rusiagate caso contrario, Trump asegurará su
reelección y derogará la ley sanitaria Obamacare, recor
tará la asistencia social del programa Medicare y reducirá
impuestos a los ricos.

Gobernadores: En Chetumal, Quintana Roo, Francisco
Domínguez anticipó que su gobierno llevará a cabo en
materia de educación la remodelación en 700 escuelas,
además se mejorará la infraestructura carretera y el
Puente del Centro Cívico como la entrega, en un par de
mesés, del Museo de Arte Contemporáneo. En salud, el
Hospital General marcará la mitad del camino ante la
LVIII Legislatura Local....

Objetivo: Dejó su curul Mauricio Ortiz Proal, quien se
rá el candidato del PRI en 2021 si logra reestructurar al
priismo neoleonés.

M¦H

El 6 de noviembre,
se interpretará como
un referéndum la

presidencia de Do
nald Trump, dado
que cada dos años se
elige a la totalidad de
los 435 curules y un
tercio de 100 senado

res y lo que refleje la
conformación del

CXVII Congreso en
un país
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Siete días después, buscan a 14; Yeidckol se excede
y Blanco, como Graco, traiciona a AMLO

Alberto Montova

Tuvieron que pasar siete días del ataque de porros a estudiantes en plena
Ciudad Universitaria para que las procuradurías General de la República y
General de Justicia de la Ciudad de México aparecieran.

Es increíble y un insulto a la inteligencia no sólo de los universitarios, que,
pese a existir fotografías, videos, audios, testimonios y pruebas de toda clase,
no haya una investigación sólida y detenidos.

¿Quién los paga? ¿Quién los contrata?
Que no vengan con el discurso de siempre.
Que el respeto a los Derechos Humanos y al debido proceso.
Si el gobierno federal y el local quisieran, los 50 vándalos ya estarían en el

reclusorio, ya hubieran declarado y ya se sabría quién o quiénes los enviaron.
Ayer se anunció que se han liberado 15 órdenes de aprehensión por motin y

tentativa de homicidio.

Lo sucedido el fin de semana es vergonzoso, inaceptable.
El viernes, agentes federales detuvieron a dos presuntos participantes.
Los entregaron a la procu capitalina.
El sábado al mediodía estaban carcajeándose de todos en su casa: Hieran libera

dos y el mandatario capitalino, Ramón Amieva, dijo que no se fabricarán culpables.
El viernes, antes de la detención, el relevo de Miguel Angel Mancera aseguró que la

PGR se deslindó y declinó competencia, pero el subprocurador Roberto Ochoa salió a
negarlo y a asegurar que sólo se entregaron constancias de delitos del fuero común.

Más tardó en decirlo, que el secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete
Prida, en anunciar la captura de los dos ma/andros.

Los liberaron y protestó la UNAM, además de que desmintió de nuevo a
Amieva, al asegurar que sí presentó las denuncias, inmediatamente.

Parece, entonces, que no quieren hacerlo.
Ayer, Andrés Manuel López Obrador recibió en Chihuahua 216 al rector

Enrique Graue Wiechers, quien proyecta desolación.
No prosperará ningún intento desestabilizador, aseguró el tabasqueño en un

video junto al médico y oftalmólogo de profesión, como un símbolo de respaldo.
El creador, dueño de Morena y presidente electo destacó que los estudian

tes tienen razón en sus exigencias y les pidió no caer en provocaciones.
Graue Wiechers, por fin, anunció que se modificará toda el área de Auxilio

UNAM o seguridad.
dY cómo cuántas veces se lo dijimos, señor rector?
Y no sólo a Graue, también a Narro.
La UNAM no puede ser una cueva de delincuentes, con el pretexto de la autonomía.
Mientras, en Ciencias Políticas se acordó un nuevo paro de 48 horas escalo

nado, para conmemorar la marcha del silencio y parar el 26 de septiembre por
Ayotzinapa y, obvio, el 2 de octubre.
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Fiscal, antes de diciembre
Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, encabezó la pre
sentación de la Ley Orgánica para la Fiscalía General.

Y promete que ya habrá fiscal el 1 de diciembre, cuando comience el nuevo
gobierno. De hecho, antes.

Olga Sánchez Cordero, senadora por tres meses y futura secretaria de
Gobernación, describe que será una fiscalía operativa, que combatirá la co
rrupción y la violación de Derechos Humanos.

El Hipper de Codínez
Martí Bodínez Batres rompió las redes.

Con su discurso de austeridá republicana, dice que lleva a donde quiera su
tupper así se le llama (por la marca Tupper Ware) al recipiente que gran parte
de los trabajadores en México utiliza, realmente, para llevar su comida a la
chamba, por lo caro que resulta ir ya no a un restaurante sino a una fonda don
de la comida corrida no baja de 55 varos, mínimo, más diez de propela para no
gastar recursos del Senado.

Y habrá que guardar esa imagen más política y mediática que real, porque
con su salario, aunque recortado, y con los años que ha vivido de la política
bien podría desayunar en un café de la zona.

Y porque parecen estarse ahorrando centavos.
Ayer tuiteó que los y las edecanes ya no lo serán, pero se les reubicó en

labores administrativas. O sea, el gasto continúa.
Ricardo Monreal llegó ayer en bicicleta otra vez.
No hay vehículo oficial, pagamos nuestra gasolina, pagamos nuestra comi

da en los restaurantes y nos disminuimos la dieta. Ya no hay privilegios, reiteró.
Por cierto, no traía ni casco ni chaleco reflejante.
Mientras, en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, coordinador de los

morenistas, consiguió también la aprobación del paquete de austeridad, como
lo hizo Ricardo Monreal en el Senado.

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) eliminó de aquí a diciembre va
les, gasolina, seguros médicos, restaurantes, fondo de ahorro, autos y más.

El salario 74 mil pesos mensuales no se recortó, por ahora, por falta de
acuerdo. Pero se hará para 2019.

En Morena, pasada la euforia del triunfo arollador, se vive un reacomodo de
tribus, de pandillas.

Y eso incluye a las dirigencias.
En esa crisis se enmarca el enfrentamiento entre Yeidckol Polevnsky y

Cuauhtémoc Blanco.

Despectivamente, Polevnsky llama españólete ese a Josó Manuel Sanz, re
presentante del jugador convertido en político, y el futbolista a Blanco.

La nota es que no le da hueso a Rabindranath Salazar, como prometió.
Y Blanco, además de decir que es un acuerdo entre Erick Flores, presiden

te del desaparecido Partido Envuentro Social (PES) contradicción, y López
Obrador, dice que no ganó Morelos gracias a éste

Tal como Graco Ramírez.
Traidores.

Por México

A Favor de lo Mejor busca mejorar la calidad de los contenidos en los medios y
generar una relación entre estos y la sociedad.

El objetivo es que los medios produzcan un efecto benéfico para los mexica
nos, con la participación de anunciantes y público.
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Su presidente, Francisco González Garza, y el presidente Ejecutivo de
Promotora Social México, Juan Carlos Domenzain, encabezaron la premiación
del concurso A Favor del México que Queremos Ver.

Participaron jóvenes de todo el país, de entre 18 y 26 años. En un video de
hasta 2 minutos, expresaran su deseo por ver un cambio positivo en el país.

Está en las manos de las nuevas generaciones el futuro de México. No po
demos dejar todas las decisiones a los políticos, dijo González Garza.

El simple hecho de concursar habla de jóvenes que tienen esperanza en
este país y en su gente y que no sólo hablan de un México utópico, afirmó por su
parte Juan Carlos Domenzain.

Aplauso para los jóvenes Alison González y Fernanda del Villar, ganadores.
Marco Velázquez y Rishl Avila, también fueron premiados.

albermontmex@yahoo.es @albermontmex
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PRIMER íi
CUADRO Jkft
LAS PREOCUPACIONES
DE LOS ALCALDES
ESPERANZA!
BARAJAS I

Hay dos temas que concentran la
atención de los 11 morenlstas: inseguridad
y desarrollo Inmobiliario

r==~'=~j nstalados como mayoría en la Ciudad
Ide México, los 11 alcaldes de Morena

se reunieron con sus diputados locales
comandados por Ernestina Godoy para
empatar agendas y proyectos para la ca

¦ =ü pital del país. En dos temas centraron su
preocupación: inseguridad y desarrollos

inmobiliarios.

Tanto los alcaldes como los legisladores coincidieron
que el tema principal a enfrentar es la inseguridad en la
ciudad, donde los delitos se han desbordado y se requiere
de una atención coordinada para enfrentar la situación.
Todos ellos ya están en cuenta regresiva para asumir el
cargo, el Congreso local inicia actividades el próximo 17
de septiembre y las alcaldías se renuevan él 1 de octubre.
En la reunión de los morenos fue Armando Quintero,

alcalde electo de Iztacalco, el primero en presentar un
análisis de la situación y aseguró que la gente en las calles
les demanda acciones y solución inmediata a este problema.

La próxima alcaldesa de Alvaro Obregón, Layda San
sores, explicó que ella cuenta con un proyecto sobre las
condiciones de inseguridad en la demarcación y para
enfrentar esta situación realizó un análisis sobre las ac

ciones encabezadas en el país,
para saber quiénes habían te
nido los mejores resultados.
Seguramente el estudio se lo
hizo su asesor en la materia,
Alberto Esteva.

Para sorpresa de muchos, en
ese análisis ubican a Morelia,

como la presidencia municipal
con el mejor proyecto y más eficiente, por eso Layda San
sores comentó que ya incorporó a su equipo a Marcela
Muñoz Martínez, especialista que participó en esas labores
y se supone que cuenta con probada experiencia. El asun
to es ver si su proyecto de Alvaro Obregón checa con la
propuesta de seguridad que algún día habrá de presentar
la próxima jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, o quizá
hasta le sirva de guía.
Hay que tener en cuenta que en la Constitución de la

Ciudad de México las alcaldías ya van a tener facultades
específicas en materia de seguridad, a diferencia de los
delegados.
La segunda preocupación de los alcaldes es la autori

zación irracional de desarrollos inmobiliarios que hizo
el actual gobierno capitalino, que encabezó Miguel Ángel
Manceray va a concluir José Ramón Amieva. Fue una queja
constante por la forma y los sitios donde se autorizaron
nuevas construcciones en la ciudad.
Todos en la ciudad saben que el gobierno de Mancera

fue por demás generoso con las desarrolladas inmobi
liarias, sin importar que el costo que esto ha tenido para
la población, en materia de servicios, medio ambiente,
desarrollo urbano, seguridad y cumplimiento en materia
de construcción. En este sexenio se privilegió el negocio
y las consecuencias las sufrimos todos.

Otro asunto que sacaron a colación los alcaldes es la
situación de los concejales, porque requiere reformas a
la Constitución para definir el asunto del pago, porque en
el artículo 54 de la Carta Magna local está claro que son
cargos "honoríficos".
TRATARAN DE

IMPORTAR
MODELOS
EXITOSOS
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AGENDA

comidivi wm^m
DE PUMA A PANTERITA

¿Y quién se va o encargar de sacar a fes
porros y « tos fósiles de ht UNAM? ¿De la
seguridad en las instaladme®?

 ""i astaron unas cuantas palabritas y palma
B ditas en el hombro de Andrés Manuel

López Obrador a Enrique Graue, rector
de la UNAM, para que éste se comportara
como una panterita rosa, en lugar del

==J puma que supuestamente trae adentro,
comentaron los observadores políticos

después de la reunión y del mensaje de menos de cuatro
minutos de ambos.

¡Gracias por su comprensión! Le dijo Graue al Presi
dente electo, después de que los dos se deshicieron en
elogios hacia los estudiantes universitarios por su buen
comportamiento, porque no han caído en la provocación
y persiguen intereses legítimos. Hay tanta madurez y res
ponsabilidad en los jóvenes que no van a ser presa fácil
de otros intereses, ni van a permitir que se monten en el
movimiento para desestabilizar. ¡Qué bárbaros! ¡Cuánta
profundidad! Seguramente exclamó "El Mosh".

¿Y quién se va a encargar de sacar a los porros y a los
fósiles de la UNAM? ¿De la seguridad en las instalaciones?
¿De acabar con la venta de droga, con la violencia y otros
tantos males que agobian desde hace lustros, décadas
a nuestra máxima casa de estudios, nuestra alma ma

ter? Preguntan los estudiantes;
sus padres y toda la sociedad.
Pues quién sabe, pero Graue no,
responden los observadores,
porque demostró que no tiene
carácter, ni...

Lo menos que le debió pedir
el rector al presidente electo, es
que le ordenara a sus "morenos"

que saquen las manos de la UNAM; que ya no estén cilin
dreando a los porros, pero no tuvo el valor, y se concretó
a reiterar que el comportamiento de los jóvenes ha sido
ejemplar. El presidente se tiró el mismo rollo que la semana
pasada: que no quieren porros en las universidades, que
respetarán la autonomía de "nuestra casamater" (sic); que
confía en que los jóvenes no caigan en la provocación, que
las autoridades judiciales competentes se van a encargar
de impartir justicias.
¿Tu confías en Graue y en López Obrador? Nosotros

tampoco responden esos jóvenes universitarios que se
cubren la cara de vergüenza, después de las bonitas pala
bras que intercambiaron el día de ayer ambos personajes.

¡Puras vergüenzas con los rectores dé la UNAM! Apun
tan los observadores, quienes recuerdan la actuación del
"rector desatado", Juan Ramón de la Fuente, doctor que
no curaba ni una gripe (Ernesto Zedillo dixit), quién ya tiene
cargo en el gabinete de Andrés Manuel López Obrador; y la
de José Narro, quien no pudo con "El Mosh", y después de
que dejó el cargo agarro hueso como secretario de Salud,
bueno hasta aspirante a la candidatura presidencial fue;
y ahora de Enrique Graue, quien está haciendo un triste
papel en el conflicto universitario, pero que está muy
agradecido con el presidente electo.
¿Y Iosporros, apá? Preguntan algunos ingenuos. Pues

esos seguirán en la UNAM por los siglos de los siglos,
apuestan los observadores escépticos. ¿Y entonces no
creen en el diálogo, diálogo, diálogo... más diálogo y otras
vez diálogo, como sugiere López Obrador? ¡Pues claro
que no!

PURAS
VERGÜENZAS

CON LOS
RECTORES
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Sacapuntas
Las dudas del norte
En las oficinas del presidente electo, Andrés Manuel
López Obrador, esperan en Jos próximos días la
llegada de los gobernadores de la frontera norle del
país, quienes pondrán sobre ia mesa todas sus iludas
respecto a las propuestas del nuevo gobierno en esas
entidades, sobre todo lo relacionado con el aumento al
salario mínimo.

Intereses ocultos
Más allá de quiénes son los autores del ataque contra
la UNAM, otra pregunta que se hacen en Rectoría
es; quiénes buscan lucrar con el conflicto. La lista
es amplia: desde aquellos que intentan convertir el
reclamo universitario en un frente para impedir la
construcción del aeropuerto, hasta Jos que quieren
darle carácter transexenal al tema de Ayotzinapa.

Aliados en Latam
Quienes lo conocen, saben que Marcelo Ebrard
es poco expresivo, pero muy activo, y esa actitud
tiene contento al Presidente electo. En el mundo.
AMLO logró posicionarse muy rápido y ha recibido
comentarios positivos de diplomáticos de todo el
planeta, quienes dice» que nunca habían recibido un
trato cercano. En pocas palabras. 110 todo es EU.

Cuentas claras...
Aunque la conferencia conjunta de la PGR y la Procu
capitalina fue para informar de las órdenes de
aprehensión que un juez, libró en contra de 10 personas
relacionadas con los disturbios en la UNAM. la
dependencia quiso dejar en claro que aún tiene abierta
una carpeta de investigación, esto para evitar críticas
de que entre procuradurías se echan la bolita.

De aniversario
Con bombo y platillo celebra hoy el Instituto Federal
de Telecomunicaciones su 5" aniversario. Dicen que el
organismo, encabezado por Gabriel Contreras. tiene
mucho que festejar porque en un lustro ha logrado
avances, como la reducción de tarifas telefónicas y el
otorgamiento de concesiones para uso social, indígena
o público, para dar servicios de radio y telecom.
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ALHAJERO
ME TRATAN MUY BIEN
f MARTHA

ANAYA

Rabio dice que a diferencia de la
alternancia PRIPAN, hay una transición
donde lafllosofia económica cambia

anessa Rubio está encantada en el Sena
Y do. Sus compañeros de bancada, comen

zando por Miguel Ángel Osorio Chong,
"hay muy buen diálogo, me tratan muy
bien..., súper bien".

Nadie le hace "el feo" por haber forma
do parte del equipo del candidato presi

dencial perdedor, José Antonio Meade; no le reclaman,
ni la relegan por su falta de experiencia a nivel popular, o
por contar con credenciales de antigüedad priista.

Dé hecho, nos asegúrala ex jefa de la oficina de campaña
de Meade y una de sus colaboradoras de mayor confianza,
a ninguno de los miembros del equipo de Meade los han
tratado mal: Ni a ella, ni a Mario Zamora, ni a Beatriz
Paredes (insiste en ponerla como parte del equipo pues,
asegura, "estuvo muy cerca de todo lo que hicimos").
Así que entrando, entrando, se echó a andar. El primer

día de labores, todos los senadores recibieron el Informe
delBancode Méxicoy el trimestral de la Consar. Y Vanessa
se puso a revisarlos a conciencia.
Creo que soy la tínica que los leí completos, apunta

con una sonrisa.
Pero lo que en ellos vio particularmente en el informe

del Banco de México, le causo
inquietud: "Para los próximos
meses prevén un contexto de
mucho riesgo y volatilidad... El
entorno es preocupante, no hay
que cantar victoria", advierte.

De la transición, Rubio reco
noce que "está siendo muy ama
ble" v subrava lo aue le Darece

inédito de las cinco transiciones que le han tocado vivir;
Por primera vez,la filosofía déla economía hacambiado

notoriamente. Cuando se dio la alternancia PRIPAN, las
visiones en materia económica eran similares. En cambio
ahora hay visiones distintas en temas como el aeropuerto,
la viabilidad fiscal, recorte de impuestos, regímenes de
excepción... La ideología económica cambió más que én
otras transiciones. Morena, al ser un gran movimiento,
tiene muchos ideales y puntos de vista. No sabemos que
ideología va a privar en la Reforma Económica, en los
órganos autónomos, en los proyectos de infraestructura,
en las finanzas públicas.
Por lo pronto, señala, las visiones de quien habrá de

encabezar Hacienda, Carlos Urzúa; la de Alfonso Romo,
jefe del gabinete, y la del Presidente Electo, Andrés Ma
nuel López Obrador, "no siempre coinciden...; se irán
acomodando a la realidad". Los pasos de Vanessa en el
Senado tienen, en su arranque, un objetivo claro:"El em
poderamiento económico y financiero de las mujeres".

Por lo demás, en cuanto aposiciones dentro de su grupo
parlamentario o del propio Senado, confiesa: "No pedí
ninguna comisión; más bien puse al servicio mis 23 años
de servidora pública... Y como espacios posibles de interés
mencioné el hacendario, el Comercial, el pensionario al
que pocos le prestan atención y el de desarrollo social".

PARALOS
PRÓXIMOS MESES
PREVÉN RIESGO Y

VOLATILIDAD

GEMAS: Obsequio de la presidenta de Morena, V_. J 
ckol Polevnsky:"Deseo de corazón que Cuauhtémoc
Blanco le explique a el Sr. (José Manuel) Saenz que en

política no se actúa como en el footbaH".
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De la misma forma en que
desde su campaña electo
ral prometiera que "acaba
rá" con la corrupción, la im

punidad, la inseguridad y la violencia
que ahogan al país, tras el encuentro
que sostuvo ayer con el rector de la
UNAM, Enrique Graue, el próximo
Presidente, Andrés Manuel López
Obrador, aseguró vía Twitter que "no
prosperará ningún movimiento de
desestabilización" en la máxima casa
de estudios.
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El viernes, interrogado sobre la brutal agresión
a estudiantes del CCH Azcapotzalco que realiza
ban una marcha pacífica a la Torre de Rectoría para
demandar alto a la violencia en su plantel, advirtió
que en su gobierno "se van a acabar los infiltrados,
grupos de choque y de intereses creados porque
no queremos porrismo en las universidades".

DE ESTO Y DE AQUELLO...

A DOS MESES y medio de las elecciones federales y
estatalesy a que, en ese mismo lapso, Andrés Manuel
López Obrador tome posesión como Presidente de la
República, al Movimiento Regeneración Nacional y
a el mismo que lo fundó hace cuatro años se le em
piezan a descomponer las cosas al aflorar pugnas in
ternas que llegaron a enfrentamientos públicos que
se han intentado superar, sin lograrlo.
DESPUÉS de un proceso unánimemente calificado
de democrático, ordenado, transparente, sin recla
mos y movilizaciones de protesta, como los regis
trados en las elecciones de 2012 y 2006, propiciados
por su reiterado rechazo a reconocer su derrota y
cuando la transición se daba tersamente, de pron
to, en el seno de su mismo movimiento, que junto
con dos partidos políticos lo llevó por fin al poder,
comenzó todo.

DESDE el primer día de este mes, en la instalación
del Congreso de la Unión y la apertura del primer pe
riodo ordinario de la 64 Legislatura en la Cámara de
Diputados, en la que, siendo mayoría con 247 inte
grantes inicialmente de su bancada, toda esperanza
de que las cosas serían distintas se esfumó.
EN la misma sesión "solemne" de la tarde del sába
do, al inicio de este mes, el panorama cambió en el
recinto de San Lázaro, cuando la mayoría morenista
actuó no como tal, sino como la oposición que siem
pre fuera, con actitudes violentas, discursos agresi
vos, escándalos, como entonces, al olvidar que su
movimiento controla no solamente la Cámara de

Diputados, sino también la de Senadores y, más aun,
desde el l de diciembre, la propia Presidencia de la
República.
EL lamentable espectáculo dado por la nueva mayo
ría legislativa el mismo día de la apertura del primer
periodo de sesiones de la 64 Legislatura no fue lo
único ni quedó ahí, porque en los días siguientes se
registraron hechos que ilusamente se creyó que ha
bían quedado atrás ante un tan reiterado "cambio".
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Rozones
Abrazos... en disputa de edificios
Resulta que en el reparto de espacios donde se acomo

darán los diputados no hubo disputas. Nos cuentan
que, del tan peleado edificio B, la planta baja seguirá

siendo para el PAN; mientras que los pisos 1 y 2 para Morena, al
igual que el piso 1 del H. El PRI habitará la planta baja del H; el PT
se acomodará en el piso 4 del B, MC se irá al piso 3 del edificio F;
PRD habitará el piso 4 del Q y el Verde, se mudará al piso 3 del
H. De todos fue sabido que el PAN y Morena peleaban por el B...
¿qué habrán acordado?

Mes pasado, el más violento de Q. Roo
En Quintana Roo ya tuvieron que sacar la calculadora

para sumar los asesinatos en el turístico estado. El re
cuento hecho por medios locales en agosto es de 66

ejecuciones, convirtiéndose en el mes con mayor violencia en
toda la historia de la entidad gobernada por Carlos Joaquín Gon
zález. La anterior marca había sido rota en abril pasado, con 60
víctimas. En lo que va de 2018 el total es de 380. Y, lamentable
mente, contando.
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Marcha el Senado... sobre (dos) ruedas
yer llamó la atención de los medios el coordinador de>A;la poderosa bancada de Morena en el Senado, Ricardo' L Y, Monreal, cuando arribó a la Cámara alta maniobran

do sobre dos ruedas: "De la Suburban a la bicicleta", sentenció el
zacatecano. Y sí llamó a sus colegas a ceñirse "a la justa medianía".
Se percibe que Monreal está claro en la idea de que el pueblo
mexicano quiere ver a sus legisladores... pedaleándole.

Damián Zepeda, más rápido que furioso
Que el efímero exdirigente nacional del PAN, Damián

Zepeda, señalado por montar toda una simulación
para autonombrarse feliz coordinador de la bancada

azul en la Cámara de Senadores, pronto va a tener que imprimir
oootras nuevas tarjetas de presentación, ya que este último en
cargo va a resultar todavía más pasajero que el anterior. Ya puede
irse autodesignando... antecesor de Rafael Moreno Valle. 0 algo
así de elegante.

Que CFE dé luz verde a indemnizaciones
Más de seis horas de caos vial provocó ayer la manifes

tación de unos ejidatarios de Río Frío sobre la auto
pista MéxicoPuebla, a la altura del KM 63; exigen la

indemnización de unas tierras ocupadas por la Comisión Federal
de Electricidad, en medio de un pleito arrastrado desde 1967.
Bloquearon ambos sentidos de la vialidad. Los automovilistas
salieron convencidos de que la CFE... ya les dé su luz.

La reelección de Juárez

Ayer rindió protesta como alcalde de Ciudad Juárez el
candidato independiente Armando Cabada, luego de
que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación fallara en contra del candidato de Mo

rena, Javier González Mocken, a quien la había dado el triunfo
en primera instancia. Cabada se convirtió así en el primer candi
dato que logra una reelección de este municipio, al grito de... ¡qué
bonito es Chihuahua!
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ElCuauyYeidckol
os escarceos entre Yeidckol Polevns

ky y Cuauhtémoc Blanco es parte de lo
mucho de lo que le espera a Morena. La

J singular alianza, hasta cierto punto evi
table, que hizo con el PES, está empezando a co
brarle facturas.

Tiene algo de razón la líder de Morena cuando dice que un fut
bolista per se tiene grandes posibilidades de ganar una elección, y
más si es un caso corno el del Cuau.

Lo paradójico es que la queja de Yeidckol es una contradicción.
Las razones por las cuales Morena se sumó a la singular candida
tura se debió a que con el afamado futbolista las probabilidades de
ganar la elección estaban cerca del 100%; la forma en que triunfó
lo confirma.

A pesar de que su gestión como presidente municipal de Cuer
navaca fue desigual, siendo además señalado por prestarle poca
atención a su cargo, en Morena no repararon en nada de ello. Lo
que querían era ganar a como diera lugar, fue por ello que optaron
por no preguntarse nada.

En Morena también usaron el enfrentamiento que tuvo con el
gobernador Graco Ramírez. El mandatario estatal se enfrascó en
un interminable conflicto con el presidente municipal. Si a alguien
le afectó esto, fue a los ciudadanos. Hoy, ni Morelos ni Cuernavaca
son muy diferentes de lo que eran hace seis años.
A esto sumemos que estando tan confrontado el ambiente polí

tico y los ánimos sociales en Morelos, en particular en Cuernavaca,
nadie ve lo que eventualmente se ha hecho en el estado. La victo
ria del Cuau no sólo fue la de las urnas, también fue sobre Graco
Ramírez.

Los escenarios obligan a Graco a revisar qué no hizo y por qué
se vio al final tan lejano de la gente, la cual, con tanta enjundia y
esperanza, votó por él hace seis años.
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No había manera que todo esto no se viera en Morena, lo que
incluye al hoy Presidente electo. La suma de las circunstancias es
lo que tiene a Cuauhtémoc en donde está y no necesariamente su
capacidad para gobernar Cuernavaca.

La cercanía y el cariño que le tiene la gente al Cuau es impresio
nante. Un mitin suyo en el mercado de la ciudad o el solo hecho
que vaya a almorzar, se convierte en una fiesta que alcanza a todos
el mercado. Todos se le abalanzan sobre él, quien responde a todos,
además de que lleva un saco con balones de fútbol, por lo que se
pueda ofrecer. Nadie sabe cómo gobierna, pero entre amplios sec
tores de Morelos no hay quien no lo quiera.

Es un personaje cercano porque en el imaginario colectivo no
se olvida que fue un futbolista de excepción. Nunca se daba por
vencido, no se atemorizaba en ambientes adversos, y ante los in
numerables golpes que recibía no se intimidaba.

Todo esto pesa mucho más que lo que cualquier político ponga
en la mesa en una campaña, y más con el descrédito en que viven.
A Cuauhtémoc se le ve como lo que fue, un gran futbolista, ídolo
y cercano a la gente, y no bajo lo que es hoy. Se convirtió en una
alternativa en medio de la descomposición local y federal.

En Morena alguien debió saber que su triunfo no era un che
que al portador. Cuauhtémoc sabe de su poder real y tangible,
porque sabe también que en una de ésas pudo ganar sin la alian
za con Morena.

De no ser que intervenga López Obrador, no se ve que la rela
ción entre el Cuau y Morena vaya a ser tersa; al fin y al cabo no es
su partido y un contundente triunfo lo respalda.

Las declaraciones de Yeidckol Polevnsky no fueron afortunadas,
a pesar de que apele a los acuerdos políticos entre el PES y Morena.
Ella sabía, o debió intuir, por dónde podían ir las cosas en Morelos.

Están a tiempo de atemperar ánimos; lo de estos días es quizá
sólo el inicio de una relación que ya se vio que será tormentosa.

RESQUICIOS.
No puede la PGJ decir una cosa un día y otra al siguiente

en relación con los problemas en la UNAM. Altera aún más
los ánimos en la Universidad y provoca una reacción de crítica con
tra las autoridades, a las que ve también como "sus" enemigos. No
alteren más las cosas de lo que ya están.

DE NOSERQUE
INTERVENGA

López Obrador no
se ve que la relación

entre el Cuau y
Morena vaya a ser

tersa; al fin y al cabo
no es su partido y
un contundente

triunfo lo respalda
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SÓLO PflRfl INICIADOS
JUAN BUSTILLOS

¿Quién pagará el periódico de Mancera ?
Todo indica que Miguel Mancera se
convertirá en colega periodista, pero
¿de dónde saldrá el financiamiento de
su periódico? '

Diversos medios han reportado
la aparición de un nuevo medio im
preso ligado al ex jefe de Gobierno
de la CDMX, Miguel Ángel Mancera.
El objetivo del periódico sería actuar
como brazo de comunicación del gru
po del ex mandatario capitalino, que
golpearía lo mismo al futuro gobier
no local, que encabezará Claudia
Sheinbaum, que al federal, de Andrés
Manuel López Obrador.

Las mismas filtraciones ubican al

periodista Rubén Cortés como el di
rector del medio y fuentes de alto ni
vel del gobierno federal refieren que
reporteros del periódico ("En concre
to" o "Factor") han iniciado los traba
jos para sus primeros números.

La pregunta que queda en el ai
re es cómo se financiaría esta nueva

aventura del vapuleado doctor Man
cera, convertido, hoy, en senador de
la República.

Si bien no existen aún datos

concretos, circulan varios nombres
de empresarios que han sido benefi
ciados con contratos por la adminis
tración local.

Además del escándalo, desatado
en días recientes, que pone en el ojo
del huracán al ex jefe de Gobierno y a
sus colaboradores más cercanos por
su estratosférico patrimonio, llama la
atención otro grupo encabezado por
Jack Landsmanas, director general
de Corporativo Kosmos.

Una filial de Kosmos, La Cosmopo
litana S.A. de C.V, ganó, en 2014, una

licitación, con un valor de 1,983 millo
nes de pesos, para encargarse de la
comida en los Centros Penitenciarios
y Comunidades para Adolescentes en
la Ciudad de México por tres años.

Diversos escándalos rodean a
La Cosmopolitana, por ejemplo, una
multa de más de un millón de pesos,
a nivel federal, por comida contami
nada en el Penal de Puente Grande y
un caso de tráfico de influencias de
tectado por la Secretaría de la Fun
ción Pública.

A pesar de los antecedentes

negativos de la empresa de Lands
manas, y de no tener ninguna expe
riencia en el ramo, este grupo forma
parte del consorcio al que el gobier
no local otorgó la concesión de la
planta termovalizadora Termo WTE,
que reciclará basura de la Ciudad de
México.

Según el acta constitutiva de Ter
mo WTE, Gabriel Konik Derechin, Ber
nardo Fernández Sánchez y Daniel
Grinstejn Rosenthal, quienes son di
rectivos de Corporativo Kosmos,
forman parte del consejo de adminis
tración de ese multimillonario nego
cio de reciclaje.

La planta termovalizadora maneja
da por el consorcio de Landsmanas re
cibirá 2,300 millones de pesos anuales
por 30 años, según lo comprometido
por el gobierno de Mancera.

La pregunta es si la basura que re
ciclará la famosa planta no será tam
bién política y si ese reciclaje incluye
un negocio de periódico.

#SóioParalnidados
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LOPt? OBRADOR V YF1DCK0L PONDRAN M4RCAJE
PF.K53NALAI 'TEMO'

Eso de ser temerario no es algo nuevo para Cuauhtérnoe Blan
co. En la cancha se destacó por realizarjugadasintrépidas, como
la "cuauhtemaña". perdón, "cuauhteminha", que aplicó a veidc
kol Polevnsky y Andrés Manuel López Obrador.

Ahora se arriesga a un férreo mareaje personal con el superdelegado, en
Morelos, que NO quería tener: Rabindranath Salazar, y que el 1 de agos
to lo obligó a pedir audiencia en la Casa de Transición de López Obrador
para que se lo cambiara. El presidente electo accedió, como le informamos
ayer en este espacio, y el gobernador electo incumplió.

Temerario, el "Temo" hizo a un lado a Rabindranath; lo dejófuera de!
gabinete, una maniobra que anteriormente aplicó a Hugo Éric Flores,
del PES, en la alcaldía de Cuernavaca.

Después del d ía de fu ria de Polevnsky, enredada entre la potencial corrup
ción de los diputados de Morena que se están ofreciendo a los gobernado
res de la oposición, la presidenta NO encuentra la fórmula para detener
la migración, más allá de apelar a la "moral" de los morenistas. ¿Será..?

Nada fácil lo que se le viene al futbolista; el desinterés de la Federación en
la seguridad de Morelos sería apocalíptico para el "Temo"; tendrá que
utilizar los servicios de su amigo, el obispo Ramón Castro y Castro, de
la diócesis de Cuernavaca, sucedánea de la Arquidiócesis de la CDMX de
Carlos Aguiar Retes, para limar asperezas con la Cuarta Transformación

Y, para colmo de males delfutbolistagobernador, ¡que llega Diego Arman
do Maradona, a los Dorados de Culiacán, a quitarle reflectores..!

IOS FILTRAN DISTANCIA I7F ANAVAl

Nada fácil será para Marko Cortés Mendoza quitarse el sello
de Ricardo Anaya Cortés aun cuando en el road show con gru
pos panistas, en corto, daba a entender que el cordón umbilical
está muy delgado.

Al final del día, del sorpresivo arreglo con Héctor Larios Córdova sólo
se ve la superficie y la negociación de la segunda posición en la dirigencia

del PAN porque en el concordato en Querétaro, con el anfitrión Pancho
 Domínguez, se filtró que la distancia con Anaya era un hecho.

El PAN, como primera fuerza de oposición, no tiene muchas opciones; la
unión podría evitar que Francisco Vega entregue Baja California, en el
2019, a otro partido, Morena, por ejemplo, y en el 2021, de la formación
queretana que dio el apoyo a Cortés y Larios, tendrán elecciones Mar
tín Orozco en Aguascalientes, Antonio Echevarríaen Nayarit y Domín
guez en Querétaro.

Y el que se quedó sólo con la precandidato de Manuel Gómez Morín,
nieto del fundador de Acción Nacional, es Javier Corral Jurado y los ex
gobernadores Carlos Medina, Francisco Barrio, Fernando Canales
y Marcelo de los Santos.

D£ GALA LA COMCAM'N TON LOrí ¿ OBRADO!
EN EL JOO ANIVERSARIO

Este jueves 13 y viernes 14 de septiembre, el presidente de la Con
camin, Francisco Cervantes Díaz, bateará 400 de porcentaje
en lenguaje tabasqueño. Se llevará, prácticamente, a todo el
gabinete de transición al evento centenario de la Confederación

de Cámaras Industriales en el hotel Camino Real de Polanco.

La mañanadel jueves participarán el futuro secretariodeHacienda, Carlos
UrzúaMacías, y ladeEconomía,GracielaMárquezColín;el gobernador
del Banco de México, Alejandro Díaz de León, estará por la tarde, y, en
la Cena de Gala, el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador,
dará un mensaje a los industriales.

El viernes en la mañana, en el evento donde se ve la mano de Manuel
Pérez Cárdenas, participarán Javier Jiménez Espriú.delaSCT.yftocío
Nahle García, de la Secretaría de Energía. Por la tarde, y para cerrar el
evento, el Presidente Enrique Peña Nieto entregará la presea Concamin
en la comida de clausura.

SUSCRIPCIÓN A CORREO: http://ow.lij/S7Ho30igRJ7
Blog: http://lonmalosos.blogiipot.mx/

Blog: http://losmalosos.blogspot.mx/
Twitter: http://twitter.com/malosos
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Red
Compartida

En la CDMX existen diferentes

empresarios que van desde el
ramo de los transportes, anuncios y
comercios, quienes piden desde ya
un cambio de mando en el Instituto
de Verificación Administrativa

(Invea)j que lleva Meyer Klip, esto
por las diversas quejas de abuso de
autoridad y protagonismo por parte
del funcionario, basta recordar el
escándalo que tuvo con el polémico
Ame Aus den Ruthen Haag.

Así, Y a ciencia cierta no se sabe si
la jefa de gobierno electa, Claudia
Sheiinbaum, mantendrá o eliminará
el instituto, pero lo que iro se quiere es
que por un sexenio más el Invea sea
señalado por tráfico de influencias.
La Qnexpo Nacional, de

Roherto Díaz de León, anali
zará el dictamen de reducción a

precio de combustibles que surgió
como una de Jas primeras propues
tas del Senado en relación con la

reforma energética.
La Qnexpo señaló que es prema

turo emitir un posicionarniento y
esperarán a que se termine de ela
borar un dictamen definitivo, pero
la organización será respetuosa de
los trabajos del Legislativo. Por lo
pronto, el sentido del dictamen o el
tiempo que dure ya no dependerá
de los empresarios, sino del proceso
que lleve el Legislativo federal.
Pues el tenia de la austeridad

viene con ganas, a los prime

ros anuncios de la lunta de
Coordinación Política del Senado

de que en este mes se cancelan seis
viajes parlamentarios al extranjero
(a Canadá, Panamá, Balí y Víena,
entre otros), se cancela el servicio
de edecanes y de alimentos.
En la de diputados ya anunciaron

el fin de los vales de gasolina y los de
comida, desaparición de asesores y
los seguros de gastos médicos mayo
res y de vida, entre otras medidas, para
ahorrar 409 millones de pesos.
Morena presentará este mar

tes en el Senado la iniciativa

por la que se crea la Ley Orgánica de la
Fiscalía General de la República.
Su cookdinadok, Ricardo

Monreal, presentará la iniciativa
realizada por diversas organizacio
nes ciudadanas y dice que la desig
nación es una prioridad para el país,
debido al crecimiento alarmante de
los niveles de violencia.
En el territorio nacional se han

reportado cerca de 34 mil desaparicio
nes forzadas, y en 16 mil casos, las
víctimas fueron menores de 29 años;
en cuanto al secuestra, se denuncia
ron más de 10 mil en los últimos años,
con un promedio de 170 ai mes.
PD¡ El XIV Premio

Iberoamericano SM de

Literatura Infantil y Juvenil será para la
escritora argentina, Graciela Montes,
de 71 años edad.
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^ Fuerzas Armadas y Peraex
enojados por hospitales

Nos reportan que en el Ejército, la Marina y Pemex se
encuentran muy enojados, ante los rumores de que en la
reestructuración y fortalecimiento del Seguro Popular, el

nuevo Gobierno pretenda integrar los hospitales de éstas insti
tuciones a un sistema de salud nacional para que también
atiendan a civiles.

En el Seguro Popular se encuentran afiliados 54 millones de
mexicanos, en su mayoría de escasos recursos, que son atendi
dos bajo el cobijo de esta estrategia.
Con los nosocomios de las Fuerzas Armadas y Petróleos

Mexicanos se espera que se fortalezca el primer nivel de aten
ción médica, que es el sector que puede ayudar a prevenir enfer
medades como la diabetes, primera causa de muerte entre los
mexicanos, o el infarto al corazón, que son problemas que
incluso amenazan las finanzas públicas. Porque las enfermeda
des crónicas no transmisibles ocasionadas por la obesidad y el
sobrepeso se han convertido en una epidemia en México.
Asimismo, el presidente electo Andrés Manuel López Obrador

prometió que garantizará el abasto de medicamentos en todas
las unidades médicas, ya que uno de los principales problemas
en los centros de salud y hospitales es la falta de estos insu
mo s. en gran parte por la corrupción.
Con estas acciones, sostuvo, se garantizará el derecho a la

salud, tal y como se establece en el artículo cuarto de la
Constitución, pues afirmó, el mismo es letra muerta, ya que en
la actualidad no se garantiza en nuestro país.

Monreai y Delgado se reunieron con AMLO
Los coordinadores de Morena en el Congreso de la Unión, el

senador Ricardo Monreai y el diputado Mario Delgado, se reu
nieron en privado en las oficinas del presidente electo Andrés
Manuel López Obrador en la colonia Roma.
El encuentro entre Delgado y Monreai duró aproximadamen

te 25 minutos y, posteriormente, ambos se retiraron del lugar.
Por su parte, Monreai Ávila, líder de Morena en el Senado, en
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su cuenta de Twítter escribió: "hoy me reuní con el presidente
electo, Lie, Andrés Manuel @lopezobrador_, para conversar
sobre la agenda legislativa; una relación transparente de cola
boración de poderes ".
A su arribo a la casa de transición el coordinador morenista

en la Cámara Alta expuso que este lunes se presentó la iniciati
va de Ley Orgánica de la Fiscalía General, la cual dijo, tiene una
amplia aceptación y se prevé que el fiscal sea nombrado antes
de diciembre.

Podría eliminarse visa entre México y Rusia
El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, sostuvo
una reunión este lunes en su casa de transición con el embaja
dor de Rusia en México Viktor V. Koronelli,

Marcelo Ebrard, el próximo canciller detalló que "fue una
conversación interesante en donde se trataron varios temas yha
venido creciendo el comercio entre los dos países de manera
destacada, hoy por hoy México ya es uno de los principales
socios comerciales de Rusia y de América Latina".
Agregó que "el flujo de turistas de Rusia a México ha venido

creciendo sostenidamente en los últimos años". Ebrard habló

sobre la posibilidad de eliminar la visa para ambos países.
Ebrard aclaró que este encuentro no afectará la relación con

Estado Unidos, ya que cómo anteriormente lo han dicho
"México mediante el nuevo gobierno sostendrá relaciones amis
tosas y cercanas con todos los países del mundo",

choifn49@irmaiI.com
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Mexibús
EL gobernador Alfredo del Mazo
acudió a Ecatepec a entregar el par
que vehicular renovado de La Línea 1
deL Mexibús, lo que contribuirá a evi
tar el deterioro ambiental. EL costo

fue de 300 millones de pesos.

En Cuautitlán continúan Las protestas
de comerciantes, morenistas y panis
tas que se oponen al reencarpetado
de la Avenida 20 de Noviembre. Es una

obra estatal importante y alguien co
rrió el rumor de que no se va a acabar
en esta administración y se la dejarán
a medias al morenista Ariel Juárez, Lo
cual fue negado por el gobierno que
encabeza Guadalupe Fernández, que
insiste en que a más tardar en no
viembre se concluirán los trabajos. En
Cuautitlán ahora hay un gran ambien
te de desinformación y negatividad,
porque desde hace muchos años se
pidió el reencarpetado y ya que llega,
eL desconocimiento de mucha gente
impide que La obra arranque
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EL Instituto de Investigación y Fo
mento de Las Artesanías deL Estado

de México entregó apoyos a 520
artesanas y artesanos de distintas
demarcaciones de La entidad. Pues

qué bueno que haya apoyo a este
sector, porque La mercancía china
sigue invadiendo este mercado

Muy nutrida estuvo La marcha de La
Universidad Autónoma deL Estado de

México en Toluca, paraa exigir mayor
seguridad a Los estudiantes, que de
nunciaron robos, violaciones y hasta
feminicidios y pidieron ponerles fin.

La CAEM, en coordinación con autori
dades de Valle de Chalco, llevó a cabo
trabajos para auxiliar a la población
afectada por las lluvias en los días
recientes, entre ellos, La construc
ción de una sangría, con eL apoyo de
retroexcavadoras, para desalojar Las
aguas pluviales que inundaron varias
calles y una escuela, en La colonia
San Miguel Las Tablas.

EL espíritu patrio se respira por toda la
entidad mexiquense con adornos, Lu
ces y venta de banderas, vestimentas
adecuadas a La época y todo aquello
que implica La tradición septembri
na. Claro que Los precios de estos
artículos no son precisamente bajos,
dependiendo de La zona y eL munici
pio, pero La gente hace un esfuerzo y
compra aunque sea un detaílito.
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¡TELÉFONORQJO
Subasta de diputados, senadores y congresos
JOSÉ
UREÑA

joseurena20oi@yahoG.com,mx

Siempre ha habido mercado político.
Se ofertan por igual posiciones ad

ministrativas, legislativas o judiciales
y nunca faltan los vendedores y los

compradores.
La primera operación en tiempos recientes

sucedió en 1975, con Luis Echeverría de Pre
sidente y Porfirio Muñoz Ledo de dirigente
delPRI.

Un disidente del priismo, Alejandro Gas
cón Mercado, se vistió de izquierdista y dis
putó la gubernatura de Nayarit a Rogelio
Flores Curiel, y la elección se zanjó en la ca
pital del país.
El arreglo fue simple: el partido patroci

nador de Gascón Mercado, el PPS, recibió

una senaduría a cambio de no impugnar la
elección.

Así, el dirigente Jorge Cruiekshank Gar
cía ocupó el primer escaño de oposición de
1976aÍ982.
Después, ya se sabe, apareciéronlas concer

tacesiones del salinismo con el PAN, la primera
de ellas a favor de Carlos Medina Plascencia
enGuanajuato.
Precio: el respaldo azul a todas las iniciati

vas del gobierno pronasolero.
MERCADEO ENTODOS LOS CONGRESOS
La compra/venta ha seguido sin parar, formal
o informalmente.
Pero hemos llegado a la desfachatez.

El PVEM se entrega a Morena en espera de
favores de Andrés Manuel López Obrador.
Fue un "pacto barato", se solazó Arturo Es

cobar por supuestos apoyos de la inminente
administración a programas de salud.
También es de escándalo la acusación de Yei

dckol Polevnsky a Cuauhtémoc Blanco de
comprar diputadoslocalesdeMorenapara tener
un Congreso en Morelos bajo el signo del PES.

Con menos repercusión mediática fue el
paso de legisladores priistas y de otros par
tidos en Zacatecas, donde no se mueve una
hoja de árbol sin el designio de Ricardo Mon
real, para dar mayoría a Morena.
Son ejemplos de arreglos en prácticamente

todos los estados.
Ahora, un avance:
En el Congreso de la Unión se negocia dar a

Morena la mayoría calificada dos tercios de
diputados y de senadores a fin de sacar en au
tomático las iniciativas del próximo Gobierno.
Hay prisa por aprobar los asuntos de mayor

interés para López Obrador.
Tal vez no sea necesario esperar el segundo

período ordinario de sesiones para las refor
mas, menos la siguiente legislatura, como
proyectaba el tabasqueño cuando la victoria
se preveía ajustada.
PREVISIONES POREL 2 DE OCTUBRE

1. El gabinete de seguridad, si así se le puede
llamar, ha comenzado a perfilar escenarios

sobre las celebraciones conmemorativas del
2 de octubre de 1968.

Cincuenta años.

La primera pregunta es quiénes marcharán
y se esperan, por supuesto, sobrevivientes
de aquel movimiento como Pablo Gómez y
actores universitarios de otras épocas.
Los funcionarios hurgan si acudirá el rector

Enrique Graue como hace medio siglo su an
tecesor Javier Barrios Sierra y el secretario
general Fernando Solana.
No se descarta, dicen, la asistencia de An

drés Manuel López Obrador.
Riesgo en la hojarasca nacional.
2. A propósito de 1968, el semanario El Co

rreo de Oaxaca, dirigido por Carlos Velasco,
dio una lección de periodismo:
Con el título de ¡Halcones!, dos fotos con

jóvenes enlamismapose: de frente, con varas
y a punto de atacar.
Sólo la calidad de las gráficas indica cuál

fue el 10 de junio de 1972 y cuál el 3 de sep
tiembre de 2018.
Felicidades.
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¿SERÁ?
Alejandro Saavedra Hernández. ¿Sera?

Un buen pulso del porrismo
Lo que no puede negarse es que el equipo del Presidente electo
trae un buen pulso sobre el problema de porrismo en la UNAM.
Y cómo no, si una de las personas más cercanas a él, Jesús
Ramírez Cuevas, ha realizado trabajos periodísticos sobre el
tema. Sólo hay que echarle un ojo a lo publicado en 2004en el
diario La Jornada, en donde aparecen algunos nombres que
nuevamente han salido a flote en algunas columnas, como
posibles financiadores del porrismo. Además, el mismo Andrés
Manuel recibió, como jefe de Gobierno, un informe realizado
por estudiantes sobre dicho problema que no se acaba en la casa
de estudios. También tiene entre sus colaboradores al ex rector
Juan Ramón de la Fuente, que también enfrentó ese lastre y
el cual también tuvo acceso, como rector, a información de ese
problema. Así que seguro Graue tendrá el apoyo del próximo
Gobierno. La pregunta es: ¿ya habrá buscado al Presidente
Constitucional?, ¿y qué hará con el Auditorio Justo Sierra, en
manos de invasores; lo rescatará? ¿Será?

El "Fernández Noroña" poblano
Aún no acaba de quitarse de encima los reclamos del candidato
déla coalición Juntos Haremos Historia, Luis Miguel Barbosa,
cuando la gobernadora electa de Puebla, Martha Erika Alonso,
recibió una muy mala noticia para iniciar esta semana. Resulta
que tendrá que lidiar en el Congreso local con el más férreo opo
sitor al morenovallismo, pues Morena decidió designar como
presidente de la Mesa Directiva al recién electo diputado José
Juan Espinosa, quien renunció a las filas de Movimiento Ciuda
dano para contender en los comicios pasados bajo los colores de
Regeneración Nacional. Hay que recordar que el otrora alcalde
de San Pedro Cholula fue el protagonista de un altercado, el año

pasado, con el panista Javier Lozano, a quien acuso de prensar
le los dedos con la puerta de su camioneta, incidente que le valió
el mote del "FernándezNoroña" de los poblanos. ¿Será?

¿Egos o posicionamiento político?
Al parecer, los actores políticos de Hidalgo no entendieron
el mensaje de la sociedad, y la legislatura anterior, aún con
mayoría priista, reformó la ley para que la Junta de Gobierno
le tocara a una fuerza política cada uno de los tres años, lo cual
afectó a la mayoría morenista, a la que le correspondía los tres
años. Cada uno muestra su fuerza. Morena amaga con exigir,
en el Senado, la desaparición de poderes para la entidad, un
hecho que no sucede en Hidalgo desde hace 43 años, siendo
gobernador Otoniel Miranda Andrade, quien por cierto sólo
duró en su cargo 28 días. En tanto que el gobernador Ornar
Fayad mueve sus hilos para mantener esa modificación y que
su partido encabece el primer año del nuevo Congreso, la Junta
de Gobierno. El Jefe del Ejecutivo local parece haberse conver
tido en parte del problema, en lugar de actuar como un político
responsable que busque una solución en favor de los hidalguen
ses. Parece que se quedó malacostumbrado. ¿Será?

El general más fuerte
Dicen que el general Arturo Granados encabezará la columna
militar del desfile del 16 de septiembre. ¿Qué tiene de extraor
dinario? Que se ha hecho una tradición en el Ejército que quien
ocupa este lugar en el desfile militar se convierte en el próximo
secretario de la Defensa Nacional. Aunque nos dicen que no hay
que quitarle el ojo a otro de los posibles candidatos al cargo: el
general.
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